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Уважаемые товарищи! Доро-
гие друзья!

Поздравляю вас со славным 
Днем защитников Отечества, 
Днем Советской Армии и Воен-
но-Морского Флота!

День 23 февраля заслужен-
но стал одним из главных рос-
сийских праздников. И это – не 
символ воинственности нашего 
народа. Это дань уважения тем, 
кто с оружием в руках отстаи-
вал свободу и независимость 
нашей Родины. Так уж сложи-
лась её история. История гроз-
ных нашествий и кровопролит-
ных войн, высокой доблести и 
беззаветного героизма, тяжё-
лых утрат и звонких побед. 

Ратные свершения наших 
прадедов воспели лучшие поэ-
ты Отечества – со времен Киев-
ской Руси до золотого века рус-
ской поэзии. Но наступили вре-
мена, когда одного только му-
жества русского солдата стало 
недостаточно. Прогнившее са-
модержавие проиграло Крым-
скую войну, потерпело пора-
жение в Русско-японской вой-
не, бросило миллионы жизней 
в жернова Первой мировой. И 
только Октябрь 1917-го года вы-
рвал стану из горнила мировой 
бойни.

Мысль Ленина, воля Лени-
на, дело Ленина позволили соз-
дать уникальное государство 
рабочих и крестьян. В его осно-
ву легли самые прогрессивные 
идеи. Свидетельством тому ста-

Да здравствует День Советской Армии и Военно-
Морского Флота!
Нет разрушению Вооружённых Сил!
Хватит калечить Армию «реформами»! 
Армия – не базар! Флот – не мебельная лавка!
Кормить чужую Армию не хочешь? Защити свою!
Предприятиям ВПК – поддержку государства!
Экономить на обороне страны преступно!
Правительство толстосумов – на свалку истории!
Собственность олигархов – на службу народу!
Экономическую политику – под контроль трудящих-
ся!
Требуем национализации стратегических отраслей!
Госрегулированию цен на продукты первой необхо-
димости – ДА!
Путин! Останови рост цен или уйди!
Даёшь прогрессивный налог на сверхдоходы!
Обеспечить продовольственную безопасность 
страны!
Нет антинародному Жилищному кодексу!

«Единая Россия», хватит накачивать тарифы!
Тарифы ЖКХ – террор против народа!
Молодёжи – доступное жильё!
Плата за коммунальные услуги – не выше 10% сум-
марного дохода семьи!
Нет росту цен на продовольствие!
Власть щедра у нас на мифы, но растут одни тари-
фы!
Платная школа – позор России!
Бесплатное образование – гарант развития страны!
Поддержим Народный референдум!
Объединяйтесь в борьбе за свои права!
Солидарность – главное оружие трудящихся!
Фабрики – рабочим! Землю – крестьянам! Лабора-
тории – учёным! Власть – народу!
Министров-разрушителей Кудрина, Сердюкова, 
Фурсенко – в отставку!
Сохраним Армию – защитим Россию!
Рецепт от кризисов – социализм!
Армия, будь с народом! Вместе победим!

Центральный комитет КПРФ

Лозунги КПРФ

оказалась для 
власти важнее 
укрепления обо-
роноспособности 
Отечества. 

Я убежден: 
России нужна на-
родная армия. 
Только она смо-
жет сочетать на-
стоящий профес-
сионализм и вы-
сокий моральный 
дух. Эту силь-
ную и эффектив-
ную армию соз-
даст только под-
линно народная 
власть. Власть, 
за которую и ве-
дет борьбу Ком-
мунистическая 
партия Россий-
ской Федерации.

Нас не покидает чувство 
исторического оптимизма.

Нас не оставляет вера в спра-
ведливость нашего дела.

Нас вдохновляют славные 
подвиги наших предков. Подви-
ги, свершённые под командо-
ванием Александра Невского и 
Дмитрия Донского, Александра 
Суворова и Михаила Кутузова, 
Павла Нахимова и Алексея Бру-
силова, Михаила Фрунзе и Кли-
мента Ворошилова, Георгия Жу-
кова и Константина Рокоссов-
ского.

Многие из нас, коммунистов, 

ло строительство Рабоче-Кре-
стьянской Красной Армии. 23 
февраля 1918 года под Нарвой 
и Псковом она прошла боевое 
крещение. Уже в период свое-
го становления Красная Армия 
оказалась сильнее целой ар-
мады интервентов и их пособ-
ников, смогла победить в Граж-
данской войне. Секретом этих 
побед стал высокий моральный 
дух воинов подлинно народной 
армии.

Советская страна любила ло-
зунг: «Народ и армия едины!» И 
эти слова не были пустой фра-
зой. Красная Армия не защи-
щала неправедно нажитые ка-
питалы. Её солдаты и офицеры 
честно охраняли покой своего 
народа, а, когда наступало вре-
мя испытаний, шли в атаку ради 
будущих поколений. Вот почему 
Советский Союз вышел побе-
дителем в смертельной схват-
ке с фашизмом, а красный флаг 
взвился над поверженным Рейх-
стагом. Моральный дух солда-
та-освободителя и оборонная 
мощь СССР стали гарантией не-
допущения третьей мировой во-
йны. 

В сложные времена встреча-
ем мы этот праздник сегодня. 
Сердюковский погром Воору-
женных Сил лишает страну обо-
ронного щита. Офицеры и пра-
порщики с хорошей школой вы-
брасываются на улицу. Прекра-
щён набор в военные училища. 
Перекройка милиции в полицию 

Наше дело правое!
Мы пройдём выбранный нами путь!

Армия, будь с народом! Вместе победим!
Из лозунгов ЦК КПРФ к Дню Советской Армии и Военно-Морского Флота

прошли хорошую школу в рядах 
защитников социалистической 
Родины. Обрели закалку армей-
ской жизни. Навсегда сохрани-
ли верность Воинской присяге. 
И эти качества позволяют нам 
вслед за отцами и дедами ут-
верждать: 

Наше дело правое!
Нам хватит сил пройти вы-

бранный нами путь!
С праздником, вас, дорогие 

товарищи!
С Днем Советской Армии и 

Военно-Морского Флота! 

Председатель ЦК КПРФ                                                                           
Г. А. ЗЮГАНОВ

к Дню Советской Армии и Военно-Морского флота

Уважаемые товарищи! Поздравляем вас с Днем Со-
ветской Армии  Военно-Морского флота! В этот день 
мы отдаем дань памяти и уважения бессметному под-
вигу, совершенному нашей Армией на полях сражений и 
восхищаемся мужеством и доблестью сегодняшних во-
инов!

В память наших великих предков, ради будущего на-
ших детей и внуков, во славу нашей Родины и народа 
встанем в единый строй борцов за социализм, шагнём в 
будущее вместе!

С праздником, дорогие товарищи!
Красноярский краевой комитет КПРФ.  

Воинам всех поколений

Юбилей народной газеты

В канун Дня Советской Ар-
мии и Военно-Морского фло-
та член ЦК КПРФ, первый се-
кретарь Красноярского край-
кома партии Петр Медведев и 
член ЦК КРК, первый секретарь 
Красноярского городского ко-
митета партии Владимир Беда-
рев приехали в гости к воинам 
железнодорожной части и пе-
редали им в дар гуманитарный 
груз –  партию медикаментов.

Защитники Отечества рас-
сказали гостям о традициях же-
лезнодорожных войск, история 
которых началась в позапро-
шлом веке.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Всероссийский Народный 
референдум только в одном 
Красноярске стартовал в трёх 
точках Кировского района.

Пикеты, оснащенные красны-
ми партийными флагами, стоя-
ли в наиболее многолюдных ме-
стах: видно издалека, мимо не 
пройдёшь!

Первое «хождение в народ» 
коммунисты сделали в полуден-
ное время, поэтому на вопросы 
бюллетеня отвечали в основном 
люди старшего поколения и сту-
денты, возвращающиеся с заня-
тий. Каждому проголосовавше-
му вручали номера спецвыпуска 
«Правды» и очередного номера 
краевой партийной газеты «За 
Победу!»

Прохожие не только благоже-
лательно отнеслись к пикетчи-
кам. Их заинтересовали вопросы 
референдума. Практически на 
все вопросы красноярцы отвеча-

Красноярцы говорят «да»!

ют «да»! -Жительница Кировско-
го района Мария Васильевна по-
делилась:

– Этот  бюллетень – практиче-
ски предвыборная программа ва-
шей партии, ничего выдумывать 
не нужно!

Настроение участникам пике-
тов прибавлял не только необыч-
но тёплый для февраля и легкий 
снежок. Радовало то, что бюл-
летеней  в урне для голосования 
прибывало. 

Но в одной из точек произошел 
типичный для буржуйской России 
мелкий инцидент.

… Из магазина, близ которо-
го расположился пикет, выско-
чил охранник и сказал, что хозя-
ин просит убраться! 

Не на тех напал! Охраннику, 
который потом извинительно со-
общил, что он «в принципе – ра-
бочий человек», показали разре-
шение на проведение акции. А 
знающие люди рассказали, на-
сколько законно – в ущерб инте-
ресов жителей близлежащих до-
мов – построили торговую точку, 
которую он охраняет. Больше ра-
ботник охраны не высовывался…

Пик референдума придется 

на весенние и летние месяцы. 
Решено повторить формы рабо-
ты предыдущего референдума, 
когда активисты заходили с урна-
ми и бюллетенями в электрички: 
дачники голосовали активно.

На всех пикетах побыва-
ли секретари райкомов партии 
остальных шести районов: для 
того, чтобы перенять лучшее и 
умножить его своими наработ-
ками.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

 

От народного референдума –  к народной власти!

В гостях 
у защитников 
Отечества

Рабочее движение

Заседание краевого
избирательного штаба
Состоялось заседание краевого избирательного 

штаба. Вел его руководитель штаба, первый секре-
тарь крайкома партии П. П. МЕДВЕДЕВ.

На заседании утверждены функциональные обя-
занности членов штаба.

Утверждена стратегия избирательной кампании 
Красноярского регионального отделения КПРФ, 
концепцию которой изложил второй секретарь 
крайкома партии С. А. ХАДЖЕГУРОВ. Руководи-
тель юридической службы краевого комитета пар-
тии В. Л. МОЛОТКОВ сообщил об итогах регистра-
ции по выдвижению кандидатов по 16 избиратель-
ным округам края.

Пресс-служба крайкома партии.

20-летний юбилей отметил 
коллектив народной «Красно-
ярской газеты». Краевой ко-
митет КПРФ направил твор-
ческому коллективу и автор-
скому активу редакции при-
ветствие:

«Дорогие товарищи! Прими-
те искренние и тёплые поздрав-
ления с 20-летним юбилеем ва-
шего уважаемого издания.

На знамени газеты начер-
таны три емких слова: «Народ-
ность. Государственность. Па-
триотизм». С этим вы прошли 
два десятилетия. Знамя не уро-
нили! 20 лет назад, в сложное 
для СССР время, народная га-
зета была единственным в крае 
изданием, которое серьёзно 
и аргументировано выражало 
тревогу за судьбу великой стра-
ны, которая уже неотвратимо 
приближалась к краю пропасти. 

«Красноярка» мужественно и 
смело несла слово правды, ко-
торого не было на страницах 
«демократической» прессы, ис-
поведовавшей ложь, «чернуху», 
«желтуху» и «порнуху».

Именно в первом номере, во 
вступительном слове редакто-

Не уронили знамя!
ра Олега Пащенко прозвучало 
предупреждение: криминальная 
буржуазия страны готовится к 
неотвратимому броску.

… До антисоветского пере-
ворота в августе 1991 года оста-
валось чуть более полугода. Для 
многострадальной страны на-
ступили черные времена. Сме-
нившие их годы «реформ» не 
приносят России ничего кон-
структивного, ничего доброго. 
В такой ситуации очень важны 
смелое слово и оценки народ-
ной «Красноярской газеты» – га-
зеты, не изменившей принци-
пам.

С юбилеем! Выше знамя!»
***

На торжественном вече-
ре первый секретарь крайко-
ма партии П. П. Медведев по-
здравил виновников торжества 
и вручил основателю газеты 
Олегу Пащенко памятную ме-
даль ЦК КПРФ в ознаменова-
ние 130-летия со дня рождения 
И. В. Сталина, а также памятные 
настольные часы с символикой 
КПРФ.

На юбилей газеты собра-
лись люди разных политических 

Навстречу выборам

В минувшую пятницу со-
стоялось очередное за-
седание бюро крайкома 
КПРФ.

Вел его первый секретарь 
крайкома партии П. П. МЕД-
ВЕДЕВ. 

Рассмотрены вопросы:
«О плане-задании на 2011 

год  местным отделениям 
КПРФ  по приему в партию»,

«О мероприятиях, посвя-
щенных Дню Советской Армии 
и Военно-Морского флота»,

«Об утверждении плана-
задания местным отделени-
ям КПРФ на выборы в Государ-
ственную думу и Законода-
тельное собрание Краснояр-
ского края в 2011 году»,

«О работе первичных пар-
тийных отделений КПРФ в гра-
ницах конкретного избира-
тельного участка».

Бюро рассмотрело заяв-
ление председателя консуль-
тативного совета старейшин 
при краевом комитете пар-
тии Геннадия Петровича Казь-
мина об освобождении его от 
обязанностей председателя 
по состоянию здоровья. Чле-
ны бюро удовлетворили эту 
просьбу, отметив плодотвор-
ную работу Г. П. Казьмина и 
выразили надежду, что Ген-
надий Петрович по мере сил 
продолжит работу в краевой 
партийной организации.

***
15 февраля, в годовщи-

ну вывода советских войск 
из Афганистана, у мемори-
ала воинам-интернациона-
листам на Покровской горе, 
прошел митинг памяти.

Руководители края и горо-
да, представители региональ-
ных отделений политических 
партий, жители Красноярска 
возложили цветы к подножью 
памятника. Делегацию Крас-
ноярского краевого комитета 
КПРФ возглавили первый се-
кретарь крайкома партии П. П. 
Медведев и первый секретарь 
Красноярского горкома пар-
тии В. С. Бедарев.

Пресс-служба КК КПРФ.

В Красноярске создан оргкомитет по проведению конференции, на ко-
торой будет сформирован совет трудящихся.

– Давно пора встать на защиту интересов человека труда, – говорит предсе-
датель оргкомитета, член крайкома партии Анатолий Арутюнян, делегат прошед-
шего год назад в Москве первого Всероссийского съезда представителей тру-
довых коллективов. – Такой совет необходим для координации протестного дви-
жения в краевом центре. От него активисты рабочего движения будут получать 
юридическую помощь, а от Красноярского городского комитета КПРФ — помощь 
политическую.

Актив создаваемого совета трудящихся намерен для достижения общих це-
лей сотрудничать с профсоюзами, которые в сложное время не прогнулись под 
режимом. 

– На учредительной конференции, – говорит Анатолий Арменакович, – мы да-
дим политическую оценку установке памятника Ельцину в Свердловске. Это бу-
дет рабочая оценка, рабочее слово. Большего оскорбления народа мы не ожида-
ли: человеку, который принес столько горя соотечественникам, нарушил клятву 
верно служить Родине нет прощения, а тем более — уважения.

Пресс-служба крайкома партии.

Защитим свои права!

убеждений: например, спикер 
Законодательного собрания А. 
Усс и лидер Красноярского от-
деления РКРП Е. Постовский. 
Пришли поздравить коллектив 
газеты первый секретарь край-
кома КПСС Г. Казьмин – один из 
тех, кто стоял у истоков «Крас-
ноярской газеты», бывший гу-
бернатор края В. Зубов, депута-
ты Законодательного собрания 
В. Севастьянов, Ф. Сидоренко и 
А. Быков.

Газета и сегодня остаётся 
объединителем и собирателем 
здоровых сил: ведь у людей раз-
ных убеждений есть общая цель  
и общая боль.

Так было и у истоков, когда по 
приглашению главного редакто-
ра «Красноярки» Олега Пащен-
ко в город на Енисее приезжали 
Сергей Кургинян, Аман Тулеев, 
Эдуард Лимонов, Нина Андрее-
ва, Александр Стерлигов. 

Приезжали вроде бы в ре-
дакцию, а встречи с политиками 
становились яркими событиями 
в общественной жизни города.

У газеты – славный пройден-
ный путь, ясные цели и уверен-
ное будущее!
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КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Мы собрались на Сибирской 
земле, чтобы представить вам 
разработки Центрального коми-
тета, а также выслушать ваши 
предложения. Совмещение вы-
боров в Государственную думу 
и в Законодательные собрания-
накладывает на нас большие за-
дачи. 

Необходимо сказать, в ка-
кой обстановке развиваются 
события. Коммунистический 
Китай занимает второе место в 
мире по темпам экономическо-
го развития. А такие страны как 
Индия и Бразилия, занимающие 
ведущие места по этим показа-
телям,  не жалея сил, вкладыва-
ют в бюджет средства на разви-
тие  науки и новых технологий.

Наша Россия находится, к 
сожалению, не на почетном 
месте. И если в нынешнем году 
внешний долг России соста-
вит 55 миллиардов долларов, 
то в 2012 году он вырастет до 76 
миллиардов.

Ж и л и щ н о - к о м м у н а л ь -
ные тарифы растут, и эту тен-
денцию остановить не удается, 
правительство менять ее не со-
бирается.

Программа переселения 
жильцов из аварийного жи-
лья, несмотря на бодрые заяв-
ления власти, выполняется ме-
нее чем на 3 процента.

Реформа образования, ко-
торую проводит Путин вместе 
со своим министром Фурсен-
ко, приведет к полной деграда-
ции отрасли. Один только при-
мер: в ходе проведенного опро-
са выяснилось, что треть моло-
дых людей считает, что Солнце 
вращается вокруг Земли. Воз-
можно, скоро мы услышим, что 
Земля – плоская и стоит на трёх 
китах. Федеральная программа 
по поддержке талантливой мо-
лодёжи профинансирована все-
го на 8 процентов.

В реальном секторе эконо-
мики не сделано никаких кон-
структивных шагов. Он не мо-
жет развиваться при высоких 
тарифах, банковских ставках и 
непомерным налоговом бреме-
ни: все это душит экономику.

Инвестиции на техниче-
ское перевооружение состав-
ляют ноль. Молодёжь не идет в 
промышленное производство 
из-за низких зарплат. Положе-
ние усугубляют таможенные ба-
рьеры, от которых выигрывает 
иностранный товаропроизво-
дитель, а не российская эконо-
мика.

На развитие села выделе-
ны средства, которые состав-
ляют 1, 2 % бюджета. В США та-
кой показатель равен 24 %, Бе-
лоруссии – 21 %. 

Правительство не смогло ис-
пользовать благоприятную си-
туацию с ценами на нефть, для 
того, чтобы вложить средства на 
развитие экономики.

Растет число россиян, ко-
торые живут за чертой бед-
ности.

Пожары лета минувшего года 
показали беспомощность вла-
стей. Только официально унич-
тожено 1 млн. 200 тыс.гектаров 
леса. Неофициальная статисти-
ка, в том числе данные, полу-
ченные по съемкам из космоса, 
позволяют сделать вывод, что 
сгорело более 4 млн. гектаров.

Кровавая драма в станице 
Кущевской и события на Манеж-
ной площади в Москве показа-
ли, что государство не выполня-
ет своих функций по обеспече-
нию безопасности граждан.

Череду мрачных событий до-
полняют энергоколлапс в Под-
московье накануне Нового года 
и террористический акт в аэро-
порту Домодедово. Очень не-
однозначно народ встретил 
переименование милиции в 
полицию, особенно люди, ко-
торые по годам Великой Отече-
ственной войны не понаслышке 
знают, что такое полицаи, рабо-
тавшие у немецко-фашистских 
оккупантов.

Вот вкратце социально-эко-
номическая обстановка, в кото-
рой мы входим в выборную кам-
панию. Такой ситуации не было 
накануне последних выборов в 
Государственную думу.

Что же представляет со-
бой наша партия, которая бу-
дет участвовать в выборах?

На 1 января численный со-
став КПРФ составляет 153.699 
человек. Должен отметить, что 
уже третий год подряд пар-
тия прирастает по численно-
сти коммунистов, несмотря на 
естественную убыль наших то-
варищей. И это сегодня не ис-
ключение, а тенденция, которая 

Время собирать силы
В. Ф. РАШКИН, член Президиума, секретарь ЦК КПРФ

закрепилась и ста-
ла системной. Это 
ваша работа, в том 
числе работа това-
рищей на местах, 
начиная с первич-
ных организаций, 
местных и регио-
нальных отделе-
ний. Это показа-
тель роста нашего 
с вами авторитета.

Наиболее круп-
ными региональны-
ми отделениями по 
численности явля-
ются: Московское 
областное (7.567 
коммунистов), Вол-
гоградское област-
ное (7.241 комму-
нист), Московское 
городское (6.122 
коммуниста), Да-

гестанское республиканское 
(5.651 коммунист), Краснодар-
ское краевое (5.460 коммуни-
стов), Красноярское краевое 
(4.748 коммунистов).

По отношению к 1 января 
2010 года численный состав на-
шей партии увеличился на 773 
человека. Это с учетом выхо-
да, с учетом того, что люди ухо-
дят из жизни, с учетом того, что 
были исключения из партии, по-
тому что в этом году были про-
ведены мероприятия, в том чис-
ле и по перерегистрации членов 
партии. Число местных отде-
лений партии сегодня состав-
ляет 2.278, первичных отделе-
ний – 13.726, на 55 больше, чем 
в прошлом году. При этом надо 
учесть, что  в некоторых регио-
нальных отделениях первички 
сокращались, но наша с вами 
общая работа дает свои плоды.

В прошлом году в партию 
принято 15.569 человек. Че-
тыре года назад мы принима-
ли в год ровно в два раза мень-
ше. И каждый год – а это наша 
с вами работа – прибавляем по 
приему в партию. Вновь приня-
тые составляют на сегодня 10,2 
процента от общей численно-
сти партии. Таким образом, ре-
шения Пленума ЦК и съезда, ка-
сающиеся приема в партию, на 
сегодняшний день выполняют-
ся. Число вновь принятых пре-
вышает 10 процентов. Партий-
ный прием только за этот год, по 
сравнению с 2009 годом, увели-
чился на 2.831 коммуниста.

В настоящее время мы выш-
ли на стабильный ежемесячный 
показатель приема – 1300 ком-
мунистов в месяц. По сравне-
нию с прошлым годом, мы при-
нимаем сейчас в месяц в сред-
нем на 300 коммунистов боль-
ше.

39 региональных отделений 
(против 34 отделений в про-
шлом году) в полном объеме 
выполняют установку о ежегод-
ном приеме в партию не менее 
10 процентов. Есть региональ-
ные отделения, которые доби-
лись 60 % приема в партию.

Среди лидеров по росту чис-
ленности партийных рядов по 
абсолютному значению, а та-
кой показатель для нас очень 
важный, отмечаются следую-
щие отделения: Ленинградское 
областное (+952 коммуниста), 
Волгоградское областное (+760 
коммунистов), Московское об-
ластное (+738 коммунистов), 
Красноярское краевое (+616 
коммунистов), Североосетин-
ское республиканское (+562 
коммуниста).

Сегодня социальный со-
став КПРФ таков:
пенсионеров – 44,9 про-

цента (к уровню прошлого года 
– минус 2817 коммунистов-пен-
сионеров);
представители интелли-

генции – 8,1 процента (к уровню 
прошлого года – плюс 369 ком-
мунистов-интеллигентов);
рабочих  – 11,7 процен-

та (плюс 819 человек к уровню 
прошлого года; это уже доста-
точно большой вес пролетари-
ата в нашей организации, и это 
надо озвучивать);
предприниматели  –  2 про-

цента, 3.062 коммуниста (плюс 
1 276 человек, в основном это 
малый и средний бизнес). Это 
нас радует, потому что малый и 
средний бизнес не просто так 
потянулся к нам, он еще потя-
нулся со своей материальной 
базой, своей обеспеченностью 
и своими предприятиями;
учащихся  – 4,3 процента 

(к уровню прошлого года плюс 
2.528 человек, что нас очень ра-
дует, то есть молодежь к нам по-
тянулась).

Нас радует, что более 50 
процентов членов Компар-
тии имеют высшее образова-
ние. В своих дискуссиях с дру-
гими партиями я все время под-
черкиваю, что ни в одной другой 
партии такого показателя нет. 
Очень высокий образователь-
ный уровень членов нашей пар-
тии. Более 50 процентов с выс-
шим образованием – весомый 
аргумент в пользу того, что мы 
являемся высокообразованной 
партией.

Средний возраст комму-
нистов на 2010 год составля-
ет 57,9 лет, что меньше прошло-
го года на 1,1 года. В прошлом 
году было 59 лет. К нам приш-
ли люди из молодёжной среды, 
и это привело к тому, что мы за 
один год помолодели! 

Членов Компартии в возрас-
те до 30 лет – 15.391 коммунист, 
или 10 процентов от общего ко-

личества. К уровню прошлого 
года на 1.481 коммуниста боль-
ше.

Численность комсомоль-
цев на 1 января составляет 
15.254 человека плюс 535 ком-
сомольцев к уровню прошлого 
года.

В пионерских организаци-
ях численность немного снизи-
лась: 217. 775 пионеров –  на 
15 528 меньше.

Депутаты-коммунисты. 
Мы имеем 57 депутатских ман-
датов в Государственной думе. 
Это очень боевая, подготовлен-
ная, авторитетная депутатская 
фракция. Даже Администрация 
Президента делает акцент на 
то, что наша фракция –  самая 
активная среди четырех фрак-
ций Госдумы.

Статистика по депутатам от 
КПРФ в региональных законо-
дательных собраниях изменя-
ется практически два раза в год. 
Что мы имеем на сегодняшний 
день? 10,8 процента мандатов 
(393 мандата) мы имеем от об-
щей численности депутатского 
корпуса в Законодательных со-
браниях субъектов. Я считаю, 
что этот показатель для нашей 
партии недостаточно высокий, 
но что есть, то есть. Это те ком-
мунисты, которые работают во 
фракциях и группах депутатов- 
коммунистов в законодатель-
ных собраниях.

Если брать органы местного 
самоуправления, то, по вашим 
данным, здесь мы имеем еще 
меньшую прослойку депутатов-
коммунистов: 5,59 процента от 
общего количества депутатов 
корпуса представительных ор-
ганов.

На сегодня во всех регионах 
Российской Федерации зареги-
стрированы и работают 59 пар-
тийных фракций и 20 депутат-
ских групп, оформленных за-
конодательно и юридически по 
нормам, которые есть в регио-
нах.

О партийной прессе. Под-
писка на газету «Правда» соста-
вила 28.994 экземпляра на 2010 
год. Эта цифра для нас являет-
ся крайне низкой. Вы знаете эти 
данные, поскольку вы сами их 
представляли. Это меньше, чем 
в предыдущем отчетном перио-
де: в прошлом году было 34.088 
экземпляров.

Особенно обращаю ваше 
внимание на организацию ра-
боты по активизации подписки 
на газету «Правда». Необходи-
мо использовать подписку всех 
видов: и альтернативную – че-
рез коммунистов, и через «Ро-
спечать», и подписку с помо-
щью авансирования редакцией 
какого-то количества экземпля-
ров газет а регионах.

Просим вас на первом же со-
вещании или заседании бюро 
обратить внимание на вопрос 
о подписке на газету «Правда». 
Есть разные механизмы. Задей-
ствуйте их все.

В 76 комитетах региональ-
ных отделений регулярно из-
даются партийные газеты. 
Общий тираж – 2 млн. экзем-
пляров в месяц. Это доста-
точно хороший объём партий-
ных газет. Коммунисты регио-
нальных отделений поднимают 
вопрос качества этих газет, ин-
формированности, оператив-
ности, массовости. С этим надо 
согласиться и отметить, что в 
некоторых комитетах свою га-
зету пока не могут поставить на 
ноги. Необходимо это испра-
вить.

В системе Интернет соз-
даны и работают 58 наших, 
коммунистических, сайтов. 
Подводятся итоги работы этих 
сайтов, есть соревнование по 
определенным показателям. 15 
сайтов открыты местными от-
делениями – на уровне райо-
нов и городов. У партии есть бо-
лее 700 адресов электронной 
почты, прибавка составила 265 
электронных адресов. Значение 
электронной почты трудно пе-
реоценить, поэтому важно сле-
дить за ее состоянием. Она ча-
сто бывает перегружена. Поэ-
тому иногда трудно пробиться с 
информационными и срочными 
сообщениями.

В течение 2010 года комите-
тами региональных отделений  
использовано около 950 часов 
эфирного времени на местных 
телевидении и радио. Заметим: 
это не наши, не коммунисти-
ческие средства массовой ин-
формации. Это плюс 737 часов 
к уровню прошлого года. Здесь, 
я думаю, сыграла роль беседа 
Геннадия Андреевича Зюгано-
ва с Президентом, а также закон 
о равенстве представительства 
политических партий в СМИ. Мы 
ведем строгий учет распреде-
ления эфирного времени меж-
ду партиями. В результате полу-
чили резкое –  более чем на 70 
процентов –  увеличение време-
ни выступлений наших комму-
нистов с нашими позициями, с 
нашими аргументами, с наши-
ми комментариями в различных  
СМИ.

В том числе публикации во 
внепартийных печатных сред-
ствах массовой информации –  
9.717, прирост составил 4.269 
публикаций, показатель удво-
ился. Это тоже в плюс, это пока-
затель роста нашего авторите-
та: к нам стали прислушивать-
ся  редактора, к нам присматри-
ваются корреспонденты, берут 
комментарии, публикуют их.

В течение года проведе-
но более  11000 протестных 
мероприятий, из них  12 –  все-
российских с общим количе-
ством участников в 8 миллионов 
человек. Это без учета пикетов 
и акций, которые вы проводите 
самостоятельно.

В 2010 году от региональ-
ных отделений поступило 
13.968.125 рублей членских 
партийных взносов. Это состав-
ляет плюс 2 млн. 693 тысяч к 
уровню прошлого года. Это го-
ворит о дисциплине, наведе-
нии порядка. Учеба, которую 
мы провели, дала свои плоды, 
и финансовые уполномоченные 
стали работать более ответ-
ственно. Огромное спасибо вам 
за эту работу!

Несмотря на то, что феде-
ральных избирательных кампа-
ний не было – только региональ-
ные, –  у нас по 2010 году также 
увеличился сбор доброволь-
ных пожертвований. Помогли не 
только публикации в средствах 
массовой информации: обра-
щения Г. А. Зюганова, Прези-
диума, – но и ваша целенаправ-
ленная работа. Огромное вам и 
за это спасибо!

Плюс 806 тыс. 272 рубля мы 
получили в этом году, по срав-
нению с прошлым годом. Абсо-
лютная цифра – 4 млн. 864 тыс. 
815 рублей, это только перечис-
ления в ЦК. Понимаем, что в ре-
гиональных отделениях вы тоже 
собираете пожертвования и ис-
пользуете их только на партий-
ные нужды.

В 2010 году члены Прези-
диума, секретари, сотрудни-
ки аппарата совершили 270 
командировок в региональ-
ные отделения. Выезжающие 
решали самые разные задачи 
– кто по выборам, кто по жало-
бам, кто по письмам.

Ещё одна интересная циф-
ра. За год только депутаты Гос-
думы, 57 человек, соверши-
ли 1100 депутатских выездов в 
регионы. Я считаю, что это до-
статочно весомая цифра. Наши 
депутаты откликаются на ваши 
предложения, выезжают в реги-
ональные отделения, отчитыва-
ются, помогают. Так и надо!

Проведено семь семинаров-
совещаний партийного актива 
на территориях федеральных 
округов с количеством участ-
ников – около тысячи человек. 
План, который мы с вами приня-
ли по проведению семинаров-
совещаний во всех округах, вы-
полнен.

И последнее, по статисти-
ке. Как я уже говорил, на Чу-
котке нет регионального отде-
ления. Сейчас там зарегистри-
ровано избирательное объеди-
нение КПРФ. Наши кандидаты 
идут на выборы. Мы поставили 
задачу восстановить региональ-
ное отделение партии как ячей-
ку, участвовать в избиратель-
ной кампании, выиграть депу-
татские мандаты и образовать 

фракцию. Коммунисты услыша-
ли наш призыв. Уже четыре пер-
вичные партийные организации 
там восстановлены. Я думаю, 
что у нас есть реальная возмож-
ность восстановить региональ-
ную партийную организацию на 
Чукотке.

Отчетно-выборные конфе-
ренции прошли во всех регио-
нальных отделениях. Послед-
ние прошли в Москве и в Ханты-
Мансийске. В Ханты-Мансийске 
первым секретарем партийного 
отделения избран Валиев Вик-
тор Семенович.

Товарищи, мы с вами завер-
шили отчетно-выборные пар-
тийные конференции.

На что необходимо акцен-
тировать внимание? Необхо-
димо постоянно помнить, что 
при росте авторитета нашей 
партии, а это мы видим по ста-
тистике, конечно же, власть на 
нас смотреть просто так не бу-
дет. Естественно, в ближайшее 
время власть будет принимать 
меры по противодействию ро-
сту нашего авторитета. Пока 
мы с вами имели на выборах 10 
– 15 процентов поддержки из-
бирателей, мы были не опасны 
для власть предержащих. Но как 
только мы начинаем претендо-
вать на 50 и более процентов из-
бирателей – а это мы уже имеем 
в Твери, Иркутске, Ростове-на-
Дону, Новосибирске – а значит, 
– на коренное изменение со-
циально-экономической поли-
тики, – тогда и власть начинает 
ужесточать свою работу против 
нас, и вы это на себе уже почув-
ствовали. Это будет касаться и 
выборов, особенно федераль-

ных избирательных кампаний по 
выборам в Госдуму и президен-
та. Это проявится и при прове-
дении различных акций проте-
ста, пикетов, митингов.

О грязных играх наших оп-
понентов вокруг Мавзолея. 
Каждый год в преддверии дня 
рождения Ленина и дня памяти 
вождя всегда возникал вопрос о 
Мавзолее: перезахоронить, за-
крыть – и все остальное. Вы по-
смотрите, какой ор они сейчас 
подняли! Вроде бы тот же во-
прос, но уровень –  на порядок 
выше. Нам необходимо давать 
решительный отпор с учетом 
того, что население нас под-
держивает – и это показывают 
опросы. Мы выражаем мнение 
населения, а не просто свою по-
зицию.

Надо иметь в виду, что в 
период выдвижения канди-
датов в депутаты проявятся 
амбиции отдельных комму-
нистов, не вызываемые иде-
ологическими соображения-
ми. Кто-то захочет быть первым 
в списке избирательного объ-
единения вразрез с решением 
партийной организации. Такие 
ситуации будут отслеживаться 
властью и браться на вооруже-
ние. Будут подогревать эти ам-
биции, пытаться разрывать из-
нутри нашу организацию, пре-
красно понимая, что самая эф-
фективная работа против нас 
– это работа внутри партии, 
направленная на сталкивание 
коммунистов друг с другом.

Семигинское противостоя-
ние – об этом надо всегда пом-
нить – явилось самой удачной 
работой наших противников 
против КПРФ. Такие технологии 
они будут использовать очень 
активно. Рубль, затраченный на 
работу внутри партии на раз-
дор, это на порядок эффектив-
нее, чем рубль затраченный на 
агитацию, пропаганду в сред-
ствах массовой информации. Я 
думаю, что они это делать будут 
обязательно.

Мы как руководители долж-
ны соответствующую работу 
провести, чтобы не допустить 
подобного.

О позиции средств мас-
совой информации. Властью 
даны ориентировки на места о 
запрете на публикации матери-
алов от коммунистов. Мы где-
то наладили контакты с корре-
спондентами, с редакторами 
некоммунистических газет, они 
шли с нами на взаимодействие, 
но сейчас власть будет пресе-
кать такое сотрудничество. Мы, 
конечно же, не должны опускать 
руки, надо продолжать рабо-
ту со средствами массовой ин-
формации.

Команда по активизации 
применения администра-
тивного ресурса против нас 
уже прошла. 28 сайтов-об-
манок, вроде бы коммунисти-
ческих, сегодня запущены, хо-
рошо оплачиваются и работа-

ют в этой среде. Вы знаете, там 
большая читательская аудито-
рия, поэтому работу в этом на-
правлении они будут наращи-
вать. У нас есть постановление 
на этот счет – нельзя сотрудни-
чать с сайтами-обманками, ра-
ботающими против нас. Но это-
го мало, надо развивать ещё и 
свои сайты. Не стесняясь, раз-
вивать! Мы сейчас живем в но-
вых условиях, не использовать 
этого мы не имеем права, у нас 
должны быть альтернативные 
сайты, которые работают с из-
бирателями, но на нашем язы-
ке, с нашими программами, с 
нашей позицией.

О позиции Министерства 
юстиции. Мы предполага-
ем, что будет несколько прове-
рок со стороны Минюста. Мы с 
вами к этому готовы и работаем 
достаточно грамотно. На наш 
взгляд, они будут инициировать 
эти проверки, чтобы отвлечь 
внимание на бессмысленные 
доказательства нашей правоты 
по делопроизводству, на дока-
зывание, что мы с вами «крас-
ные», а не другого цвета.

В том числе Минюст рабо-
тает сейчас и через суды. На 
примере Магнитогорска и Крас-
ноярска они пошли на восста-
новление исключенных из пар-
тии, беспрецедентно вмешива-
ясь во внутрипартийные дела. 
Это недопустимо. Централь-
ный комитет подготовит соот-
ветствующую записку в этой ча-
сти и будет выходить на Минюст 
и Верховный суд. Внутрипар-
тийные вопросы – сугубо наше 
дело, они касаются только нас. 
И законом для выяснения отно-

шений внутри партии для ком-
мунистов являются Устав и Про-
грамма КПРФ, а не судебные 
инстанции.

Я не удивлюсь, что мы полу-
чим ряд судебных решений о 
том, что первичная организация 
не вправе отказывать в приеме 
в нашу партию любому гражда-
нину, подавшему заявление на 
вступление. Это, конечно, пред-
положение, но я не удивлюсь, 
что дойдут и до такого абсурда, 
и будут принимать судебные ре-
шения.

Мы также отмечаем, что 
давление на глав админи-
страций, избранных от КПРФ, 
усилилось. Последний пример 
– ситуация в Иркутской обла-
сти вокруг мэра города Брат-
ска, по которой принято заявле-
ние «Нет – полицейскому произ-
волу!». 

Мы защищали и будем за-
щищать наших товарищей. Вы, 
например, знаете Антропо-
ва, нашего товарища, бывше-
го первого секретаря Мурман-
ска. Вынудили его все-таки уйти 
с должности города Апатиты. 
«Красные мэры», «красные гла-
вы» работают честно, профес-
сионально, не воруют, не зани-
маются откатами. Партию вла-
сти это не устраивает, поэтому  
они  будут  наращивать  давле-
ние  на наших руководителей  в  
лице  мэров, депутатов, глав ад-
министраций. Но это убежда-
ет, что кандидаты, избранные 
от КПРФ, оправдывают доверие 
населения.

Применяется и такой прием: 
мэру-коммунисту или депутату-
коммунисту ставится условие, 
чтобы он перешел в «Единую 
Россию». В случае отказа ино-
гда фабрикуют уголовное дело.

Протестное движение. Мы 
видим, как власть противодей-
ствует нашим структурам в ор-
ганизации протестной борьбы. 
Это и организация параллель-
ных митингов – вместе с про-
фсоюзами, это и выпуск парал-
лельных листовок. Это и прямые 
запреты на проведение митин-
гов, особенно там, где мы их не 
проводили. Это и подключение 
милиции-полиции, прокуратуры 
с целью проведения «профилак-
тической работы» с нашим пар-
тийным активом. Вы знаете, что 
каждого из нас профилактируют 
перед каждым протестным ме-
роприятием. Мы с вами получа-
ем предупреждение прокурора: 
«мол, смотрите, чтобы не было 
проявления национализма, не 
было призывов к революции» и 
т.д. То есть видно, что и в этих 
вопросах государственная ма-
шина активизировалась.

Мы все это понимаем, знаем 
и, руки мы, конечно, с вами не 
опустим. Не дождутся. Но наш 
ответ Чемберлену, то есть этой 
власти, – совершенствование 
партийной работы по всем на-
правлениям. 

Не надо сейчас зацикли-
ваться на внутрипартийных 
разборках. Чем меньше мы бу-
дем заниматься внутрипартий-
ной грызней, тем больше эф-
фекта мы получим в укреплении 
нашего авторитета, авторитета 
нашей партии, тем эффектив-
нее будем бороться за претво-
рение наших программ в жизнь.

Об изменениях в Уставе 
партии. Мы готовили их весь 
прошлый год. Но в нынешнем 
году изменений не будет, что-
бы не вызвать противоречий с 
законодательством и не порож-
дать проблем в избирательной 
кампании. Хотя предложения, 
поступившие их региональных 
отделений, учтены.

Закрепление избиратель-
ных участков за партийны-
ми организациями остает-
ся важнейшей задачей. Там, 
где эта работа ведется целена-
правленно, – там есть хорошие 
результаты. Но за ней нужен по-
стоянный партийный контроль.

Вообще, контроль за вы-
полнением принятых решений 
остается важным вопросом. 
Нужна система контроля. Этим 
должны быть озабочены изби-
рательные штабы.

Особую роль призвана сы-
грать система параллельного 
подсчёта голосов. Мы отрабо-
тали эту систему, но тут важно, 
чтобы общую картину голосо-
вания, полученную оперативно 
в ходе параллельного подсче-
та, мы имели на утро следую-
щего дня. Через день-два такие 
сведения теряют всякий смысл. 
Наша система показала, что, 
например, при подсчете голо-
сов в республике Мари-Эл нам 
в два раза занижали число го-
лосов. Альтернативный подсчет 
выбивает почву у фальсифика-
торов. Поэтому таким итогам 
будет придаваться максимум 
гласности – через Интернет. Эти 
данные будут передаваться не-
посредственно в Центризбир-
ком. Конечно, для оперативной 
работы потребуются компьюте-
ры, электронная почта, мобиль-
ные телефоны. 

Не теряет значения работа 
наблюдателей от КПРФ на из-
бирательных участках в день 
голосования. Если, конечно, 
наблюдатель прошел подго-
товку. К сентябрю должны быть 
укомплектованы избиратель-
ные штабы, должны быть прове-
дены семинары, на которых все 
участники избирательного про-
цесса должны получить необхо-
димую информацию.

Коммунисты – на лыжне!
ПОДМОСКОВЬЕ. В Яхроме 

Дмитровского района состоялась 
двадцать девятая всероссийская 
лыжная гонка «Лыжня России», в 
которой впервые приняла участие 
команда лыжников-коммунистов 
Подмосковья. 

В ёе составе – трое молодых 
спортсменов из Дмитровской пар-
тийной организации и инструктор 
орготдела МК КПРФ, мастер спор-
та СССР по лыжам Валерий Лео-
нидович Саликов. Представители 
КПРФ выделялись на общем фоне 
за счет маек с коммунистической 

символикой и соответствующим праздничным настроем.
В следующем году состоится юбилейная, тридцатая, «Лыжня Рос-

сии», и коммунисты ставят задачу, чтобы районные и городские ко-
митеты КПРФ активнее включились в пропаганду здорового образа 
жизни и спорта, в том числе – лыжного. 

В интересах избирателя
РОСТОВ-на-ДОНУ. Состоялось очередное заседание фракции 

КПРФ Законодательного собрания Ростовской области, на кото-
ром донские коммунисты выслушали доклад представителей мини-
стерства жилищно-коммунального хозяйства Ростовской области 
и задали серию наболевших вопросов. 

В частности: об итогах реформирования в сфере ЖКХ, о ходе гу-
бернаторской проверки обоснованности тарифов ЖКХ области; о 
сложности формул расчета тарифов; о росте тарифов ЖКХ; об изно-
шенности фондов ЖКХ Ростовской области, о приборах учета и про-
блемах жилищно-коммунального хозяйства в сельских районах об-
ласти.  Депутаты-коммунисты обсудили проекты областных законов, 
которые будут рассматриваться на 32-м заседании Законодательно-
го собрания. Из 31 законопроекта члены фракции КПРФ консоли-
дировано проголосуют за 25 законопроектов и против шести. В част-
ност депутаты решили проголосовать против изменений в областной 
закон о порядке подачи уведомления о проведении публичного ме-
роприятия на территории Ростовской области, так как эти измене-
ния будут ущемлять права донских коммунистов на проведение ми-
тингов, автопробегов и других массовых мероприятий. Также дон-
ские коммунисты планируют голосовать против проекта закона «О 
потребительской корзине», «О порядке управления и распоряжения 
государственной собственностью Ростовской области» и «О денеж-
ном содержании государственных служащих» с комментарием, что 
эти изменения никоим образом не улучшат жизни простых граждан 
Ростовской области. 

Общие интересы
НОВОСИБИРСК. Состоялась V отчетная конференция Феде-

рации профсоюзов Новосибирской области. Среди приглашенных 
были первые лица города и области, представители депутатского 
корпуса, в том числе – первый секретарь Новосибирского обкома 
КПРФ, депутат Госдумы Анатолий Локоть.  

По словам председателя федерации профсоюзов Новосибирской 
области, депутата Законодательного собрания от фракции КПРФ 
Александра Козлова, главными задачами профсоюза по-прежнему 
остаются совершенствование социального партнерства, увеличение 
заработной платы работникам, усиления контроля над условиями 
труда и усиление роли профсоюзов в нормотворческой и правоза-
щитной работе для обеспечения безопасных условий труда. 

Профсоюзы и КПРФ плотно работали эти годы. Сегодня можно 
с уверенностью сказать, что профсоюзы реально защищают работни-
ков. В завершение конференции, первый секретарь Новосибирско-
го обкома КПРФ Анатолий Локоть вручил председателю Федерации 
профсоюзов Новосибирской области Александру Козлову почетную 
грамоту обкома КПРФ за плодотворное сотрудничество.

Неудобные вопросы
БАРНАУЛ. Депутаты фракции КПРФ Алтайского Законо-

дательного собрания направили  перечень вопросов от фракции 
КПРФ губернатору Алтайского края А. Б. Карлину для включе-
ния в общий перечень вопросов при рассмотрении   на сессии отче-
та о результатах деятельности краевой администрации за 2010 год. 
Вопросы такие:

Какие меры системного характера администрация края намерена 
принять для обуздания инфляции, цен и защиты людей с низкими 
доходами, попавших в трудную жизненную ситуации?

Что намерена сделать администрация края по ликвидации не-
справедливости в оплате труда работников культуры, науки, медици-
ны, системы воспитания и просвещения детей  и молодежи?

Практика увода основных налогов в краевой бюджет по большо-
му  счету порождает экономическое бесправие муниципальных об-
разований, убивает всякую инициативу, мотивацию возрождать про-
изводство, увеличивать собираемость налогов, а в конечном счете – 
создание условий для решения вопросов, назревших в муниципаль-
ных образованиям.  Как вы думаете избавляться от этой порочной 
практики?

Какова эффективность новой  системы принуждения админи-
страцией края назначения глав администраций районов и городов?

Сколько нужно еще времени, чтобы заработал Алтайский трак-
торный завод, Бийский  и Алейский сахарные заводы, «Бийский 
спиртзавод» (на котором уже дважды перерезали ленточку)?

Собирается ли администрация края принимать какие-либо меры 
в отношении правового беспредела (в частности фальсификации до-
кументов от имени жильцов) управляющих кампаний ЖКХ и сни-
жения максимально допустимой доли расходов на оплату жилого по-
мещения и коммунальных услуг на уровне 10% от реальных доходов 
семьи?

Наказать вандалов!
Лидер коммунистов Кубани обратился в краевую прокуратуру.
Неизвестные лица (предположительно, из числа единороссов и 

их «Молодой гвардии») совершили в Сочи акт вандализма по от-
ношению к памятнику В. И. Ленину, покрасив его черной краской. 

Данный памятник входит в перечень памятников регионально-
го значения, утвержденный краевым законом, и, следовательно, на-
рушено законодательство об охране объектов культурного наследия.

В связи с этим первый секретарь Сочинского горкома КПРФ 
Ю. В. Дзагания обратился в прокуратуру города Сочи с требовани-
ем принять меры прокурорского реагирования и наказать виновных.

На происшествие отреагировал и руководитель фракции КПРФ 
Законодательного собрания Краснодарского края, лидер коммуни-
стов Кубани Н. И. Осадчий. Он направил соответствующие депутат-
ские письма краевому прокурору, а также в управление по охране, ре-
ставрации и эксплуатации историко-культурных ценностей (насле-
дия) Краснодарского края. В письмах подчеркивается, что налицо 
нарушение закона, и поэтому должны быть приняты меры по восста-
новлению законности в отношении памятника В. И. Ленину.

        Знать мнение народа   

КУРГАН. Здесь состоялся пленум областного комитета КПРФ, 
на котором  основным вопросом стало обсуждение задач коммуни-
стов Зауралья по организации Народного референдума. 

Как отметили участники пленума, коммунисты должны знать 
мнение народа по наиболее актуальным проблемам развития России 
и ее регионов.

Население сегодня остро волнуют размеры платы за жилье и ком-
мунальные услуги, рост цен и тарифов, стоимость лекарств, реформы 
образования и здравоохранения, попытки повышения возраста ухо-
да на пенсию, неэффективная государственная политика в отноше-
нии села. Во многом это стало результатом «дикой приватизации» и 
отсутствия прогрессивного налога.  Граждане хотели бы расширения 
своих демократических прав, в том числе получить реальную воз-
можность решать любые общественно значимые вопросы на рефе-
рендумах всероссийского, регионального и местного значения. 

    Все эти вопросы нашли отражения  в Народном референдуме, 
который  проводится как опрос общественного  мнения. Для того, 
чтобы охватить максимальное количество опрашиваемых, нужно 
приложить серьезные усилия, проявить инициативу и активность, 
использовать разнообразные формы и методы работы. 

По материалам сайтов региональных отделений КПРФ.
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Хочу остановиться на страте-
гии, которую мы предлагаем на 
период будущей избирательной 
кампании. Мы ее обсуждали на 
заседании Президиума ЦК, на 
недавнем, январском, семинаре 
секретарей и руководителей из-
бирательных штабов региональ-
ных отделений КПРФ. Теперь, 
после обсуждения в Краснояр-
ске, мы определим окончатель-
ный вариант.

Какова же концепция на-
шей избирательной кампа-
нии? Валерий Федорович оста-
новился на некоторых условиях, 
в которых будет протекать вы-
борная борьба. Но многое бу-
дет зависеть от ситуации внутри 
правящего тандема. Неопреде-
лённость здесь сохраняется, и, 
как видно, нарастает. Мы долж-
ны учитывать три варианта раз-
вития событий.

ПЕРВЫЙ. Путин как основ-
ной кандидат на пост прези-
дента от партии власти. Это бу-
дет означать консолидацию всех 
имеющихся вокруг власти ре-
сурсов. 

ВТОРОЙ. Медведев как ос-
новной кандидат, что потребу-
ет усиления «Единой России» и 
её сателлитов – «Справедливой 
России» и ЛДПР. Возможно и по-
явление в Думе новых партий, 
хотя сделать это технологически 
сложно. 

ТРЕТИЙ.Одновременное вы-
движение обоих голов тандема, 
хотя это маловероятно в услови-
ях нарастающей конфронтации 
между Медведевым и Путиным, 
вернее –  между командами того 
и другого. Вокруг Медведева и 
Путина сформировались кланы, 
имеющие доступ к высшим ры-
чагам власти и борющиеся за 
усиление своего влияния.

По динамике упоминаний 
в СМИ и показе на ТВ-каналах 
видно, что Путин появляется все 
меньше и меньше. Но качество 
показа Путина гораздо лучше, 
благоприятнее, чем Медведева 
при количественном доминиро-
вании Медведева.

Мы с депутатами В. Ф. Раш-
киным, Н. А. Останиной и А. Е. 
Локотем внесли в Госдуме про-
токольное поручение по беспре-
цедентному случаю. Ковальчук, 
один из крупных бизнесменов, 
перекупил у Абрамовича кон-
трольный пакет акций первого 
телеканала. Он уже владеет ка-
налами Рен-ТВ и «Пятым». Если 
вы обратили внимание, перед 
Новым годом «Пятый» демон-
стрировал все из архивов пер-
вого ТВ-канала. Видимо, сделка 
была совершена еще накануне 
Нового года, а объявили об этом 
только на днях.

В протокольном поручении, 
которое подписали около 20 де-
путатов, содержится требова-
ние разобраться с законностью 
этой сделки. Ведь три канала в 
одних руках – это уже монополи-
зация сферы. Получается, что у 
Медведева формально остается 
Второй канал, у Путина – три ка-
нала и четвёртый – НТВ, который 
он контролирует через Газпром.

Конечно, наше протокольное 
поручение будет отвергнуто, но 
мы сделаем запросы в антимо-
нопольный комитет и прокура-
туру. Надо привлечь обществен-
ное внимание к тому, что граж-
данин Путин усиленно ведет мо-
нополизацию телеэфира. Это 
опасная тенденция.

В ответ команда Медведева 
активно использует поддержку 
Запада. Горбачев, а затем и Чу-
байс выразили мнение о том, 
что Медведеву надо выдвигать-
ся на пост президента. Все ли-
беральное прозападное россий-
ское лобби, скажем так, опреде-
лённой национальной ориента-
ции выстроилось на поддержку 
этой кандидатуры. Приезжал З. 
Бжезинский и не рекомендовал 
Путину выдвигаться. 

Ставка Запада на Медведева 
очевидна, особенно после его 
уступок территорий в Баренце-
вом море. Теперь есть надеж-
ды на уступки по НАТО и СНВ. В 
этом Медведев мало чем отли-
чается от Путина, но от Путина 
на Западе, видимо, просто уста-
ли.

В любом случае мы видим на-
растание конфронтации меж-
ду командами Медведева и Пу-
тина. Как будут развиваться со-
бытия дальше, сказать трудно, 
но мы должны это учитывать в 
предвыборной борьбе.

Результатом того, что Мед-
ведев  не заинтересован в даль-
нейшем укреплении «Единой 
России», стало получение опре-

С чем идём на выборы
С. П. ОБУХОВ, член Президиума ЦК КПРФ, секретарь ЦК КПРФ

деленного досту-
па к эфиру, опреде-
ленной демонопо-
лизации телеэфира 
в регионах.

Мы должны ис-
пользовать такой 
фактор, как пол-
ная беспомощ-
ность власти в 
решении острых 
проблем, обеспе-
чении безопасно-
сти граждан Рос-
сии. Теракт в аэро-
порту Домодедово 
показал, что траге-
дии не случилось, 
если бы сполна вы-
полнялись все меры 
безопасности. Но 
самое страшное – 
это прозвучало из 
уст Генерального 
прокурора – вино-

вата Государственная дума, вер-
нее, ее «медвежье» большин-
ство, которое в 2006 году приня-
ло поправки в статьи Уголовного 
кодекса по части квалификации 
терроризма. Из квалифициру-
ющих признаков терроризма 
было убрано несколько поня-
тий. Результат не замедлил ска-
заться. Правовая чехарда и не-
определенность демобилизова-
ли правоохранительные органы, 
число терактов выросло, появи-
лись правовые лазейки для тер-
рористов.

Власть неспособна выпол-
нять свои функции. Помимо 
лесных пожаров, распада энер-
госистемы, неспособности вла-
сти обеспечить безопасность 
граждан страну захлестнула 
волна убийств и исчезновений 
людей. Это принимает массо-
вый характер, и  официальная 
статистика не отражает полную 
картину: 100 тысяч трупов – каж-
дый год, а нам говорят о сокра-
щении числа убийств до 30 ты-
сяч. Противоречия в криминаль-
ной статистике нарастают. На 
фоне всего этого «сталинские 
гулаги» выглядят бледно.

К сожалению, мы не смог-
ли эффективно обратить эти 
факты против Путина и «Еди-
ной России». Путин, как всегда, 
ловко покатавшись на самоле-
тах, в очередной раз попытал-
ся изобразить спасителя Отече-
ства. Хотя замеры общественно-
го мнения, проведенные в янва-
ре, показали падение рейтингов 
тандема.

В условиях кризиса режим 
пытается сохранить позиции. 
Заначка у них есть: нефтедолла-
ры текут в казну, из-за событий 
в Египте цена на нефть остает-
ся высокой. Возможность зала-
тать дыры у Путина и Медведева 
есть. Диспансеризация 40 мил-
лионов пенсионеров добавила 
очки: сдав бесплатно на анализ 
кал и мочу, пенсионеры будут 
благодарить Путина. Никуда не 
денешься: подкуп слабых – пре-
имущество власти. 

Делаются подачки мало-
му бизнесу. Сначала ограбили, 
подняв единый социальный на-
лог, теперь чуть ослабили удавку. 

Раскачивание социально-
экономической ситуации в 
России может произойти с за-
падных терминалов. Есть та-
кой термин в политологии: счё-
тократия. У российской элиты 
все счета – за границей, поэто-
му они зависимы от Запада. Все 
«оранжевые» революции управ-
ляются с Запада. Почему такой 
сценарий не получается на Кубе 
и в Белоруссии? У «элиты» нет 
счетов за границей.

Возможен нестандартный 
ход: запретить въезд, аресто-
вать счета. И в связи с события-
ми вокруг Ходорковского – объ-
явление, что они арестуют счета 
Путина. Такой рычаг у них всегда 
в руке. Отсюда и поведение на-
ших лидеров: сначала громкие 
государственные заявления, по-
том – ползком на позиции, кото-
рые требует Запад. 

Геннадий Андреевич Зюга-
нов не раз приводил цифры, ко-
торые мы не всегда использу-
ем в пропаганде: от олигархов 
через фирмы и корпорации, 
принадлежащие окружению 
Путина, перетекают суммы 
в несколько наших государ-
ственных бюджетов. Это но-
вое поколение олигархов, ко-
торое круче Березовских, Хо-
дорковских, Дерипасок. Бере-
зовский сегодня – нищета по 
сравнению с новым поколением.

Замеры общественного мне-
ния показывают, что протестный 
потенциал велик, хотя в его ре-
ализации есть организационные 
и психологические проблемы. 
Вроде бы всем ясно, что вот-вот 
должен появиться мальчик, ко-
торый скажет: «А король-то го-
лый!». Мы постоянно критикуем 
власть, и к нам привыкли. Боль-
шая опасность, что появится не-
кая третья сила, которая скажет: 
«А король-то голый!». И, как в 
сказке Андерсена, все прозре-
ют. Значит, нам нельзя снижать 
накал критики режима, искать 
свежие, нетрадиционные ходы.

Апатия большинства насе-
ления пока сохраняется. Но 
возможно стихийное прозрение 
масс, как в России в феврале 
1917 года, когда хлебные бунты 
в Петрограде сыграли роль ката-
лизатора.

Не показатель и события на 
Манежной площади, на которую 
собрались тысячи людей. Гово-
рят, на массовость сыграли об-

щение молодежи в Интернете и 
через СМС. Тут можно привести 
в пример то, как в Москве через 
фирмы было разослано полмил-
лиона СМС-сообщений с при-
глашениями  на демонстрацию 7 
Ноября. Мы увидели совершен-
но новых людей. Но это – сти-
хийный процесс,  и если мы не 
будем подкреплять его Народ-
ным референдумом, сбором ко-
ординат, работой с людьми, ко-
торые попадают в поле нашего 
притяжения, эффективных ре-
зультатов не будет.

Надо учитывать то, что у 
«Единой России» не прокатыва-
ются лозунги, которые она со-
бирается использовать на вы-
борах в декабре. Во-первых, нет 
ясности на счет «тандема», во-
вторых, они должны предложить 
нечто неожиданное. В 2007 году 
они предложили сценарий ре-
ферендума доверия Путину, ко-
торый исключал спектр мнений. 
В региональных отделениях «ЕР» 
рождается идея плана Путина-2, 
который подразумевает регио-
нализацию программ «Единой 
России». Есть большая вероят-
ность, что какую-нибудь фиш-
ку накануне выборов они приду-
мают. 

Сценарий неучастия граж-
дан в выборах нам знаком. 
Это 1993–1994 годы, когда явка 
была фальсифицирована и на 
выборах, и на референдуме. Но 
такое маловероятно, так как си-
туация в стране побуждает граж-
дан идти на выборы. Замеры по-
казывают, что явка будет не 
меньше, чем на референдуме по 
доверию Путину в 2007 году.

Сценарий протестного го-
лосования. Наша задача – ре-
ализовать его. Такое голосова-
ние было в 1995 и 1999 годах, 
КПРФ получила 22 % поддержки 
избирателей. Такие же результа-
ты прогнозируются на выборах в 
2011 году. 

Наиболее вероятный вари-
ант – слом инерционного хода 
развития событий и консолида-
ция вокруг себя защитников кур-
са правящего режима при помо-
щи административной накачки, 
что возможно на фоне ослабле-
ния протестной мобилизации. 
Это мы видим на примерах дис-
кредитации КПРФ.

Мы должны давать отпор 
кампаниям, которые прово-
дит «Единая Россия». Чего сто-
ит возня вокруг Мавзолея Лени-
на? С одной стороны, это – от-
влечение общественного мне-
ния от того, что происходит в 
обществе. Проблемы тут нет, 
потому что В. И. Ленин захоро-
нен 27 января 1924 года по всем 
обычаям и канонам, проблемы 
перезахоронения «по христиан-
ским обычаям» нет. В обществе 
становится меньше людей, вы-
росших в советское время, но-
сителей советских ценностей, 
поэтому далеко не всех интере-
сует эта проблема, но она от-
влекает наши силы на защиту 
Мавзолея. А ведь ресурсы у нас 
ограничены, мы ведь еще долж-
ны бороться с ростом цен и та-
рифов, наращивать протестное 
движение.

Приведу в этой связи аргу-
менты, которые нам надо ис-
пользовать. Еще раз повторяю: 
Ленин захоронен по всем тра-
дициям, и нам  хотят  подсунуть 
элементарную идею гробокопа-
тельства, то есть идею переза-
хоронения.

В чем здесь большая ложь 
«Единой России»? 

Первая – в том, что Ленин 
якобы не захоронен. Есть феде-
ральный закон о погребении, ко-
торый подразумевает захороне-
ние в могилу или склеп. Мавзо-
лей представляет собой склеп, 
над которым и возведен Мавзо-
лей. Но наши оппоненты делают 
подмену понятий.

Вторая. Нам говорят, что это 
не христианская традиция – вы-
ставлять на обозрение тела. Не 
будем говорить об отношении 
христианства к святым. Мы не 
имеем в виду, что Ленин – свя-
той. Мы говорим о воздании ему 
почестей как государственному 
человеку. Но в склепе под Вин-
ницей лежит тело великого рус-
ского хирурга Пирогова. Разре-
шение дала Православная цер-
ковь, с тем чтобы ученики и по-
следователи Пирогова имели 
возможность «лицезреть его 
светлый облик». Похожее реше-
ние принял съезд Советов в ян-
варе 1924 года: сохранить тело 
Ленина, насколько позволят 
возможности науки, чтобы граж-
дане смогли видеть облик осно-
вателя Советского государства.

Это освящено Синодом, с 
другой стороны – высшим орга-
ном Советской власти.

Молчат господа из «Единой 
России» и по поводу того, как в 
смысле этой проблемы в других 
странах. 

В Польше так захоронен Пил-
судский. Но у поляков не было 
рецепта бальзамирования, че-
рез 3 – 4 года начались пробле-
мы с телом, поэтому они снача-
ла поставили стеклянный сарко-
фаг, потом – медный с окошеч-
ком. Так что сохранение тела 
основателя государства – не чи-
сто русская традиция. 

Нам говорят, что тело Лени-
на не захоронено в землю. Но 
во Франции не в земле лежит 
гроб с телом Наполеона. Прихо-
дят люди, поклоняются, никто по 
этому поводу не возмущается.

В Турции, стране НАТО, ни-

кто не призывает ликвидировать 
Мавзолей Кемаля Аттатюрка.

К захоронениям святых в Ар-
хангельском соборе есть посто-
янный доступ.

И, наконец, аргумент, ко-
торый больше всего не нра-
вится нашим оппонентам, они 
его просто не могут выдер-
жать.

Мавзолей президента США, 
генерала Улисса Гранта в Нью-
Йорке таков, что Мавзолей Ле-
нина в несколько раз меньше. 
Нью-йоркский стоит на берегу 
Манхэттенского залива. Генерал 
захоронен с почестями как побе-
дитель в гражданской войне Се-
вера и Юга. Мавзолей символи-
зирует победу над рабовладель-
ческим Югом. Пусть бы кто из 
американцев попробовал пред-
ложить снести…

У меня есть догадка, что идею 
Мавзолея Красин, соратник Ле-
нина и привез из Америки. Это 
к тому еще, что нас упрекают в 
том, что мавзолей – азиатская 
традиция.

Есть еще одна проблема, о 
которой говорил первый секре-
тарь Иркутского обкома партии 
С. Г. Левченко: серьезное дав-
ление на законно избранных 
мэров-коммунистов.

Цель – навязать обществу 
мысль: голосуй, не голосуй за 
коммунистов – это неэффектив-
но. 

Мы должны выдвигать своих 
мэров и доказывать эффектив-
ность их работы. Мы должны го-
ворить, что альтернатива всегда 
есть и всегда будет. И при этом 
надо непременно участвовать в 
выборах мэров.

Ни одна нападка не должна 
оставаться без ответа.

С каких позиций мы всту-
паем в выборы? 

Мы должны помнить: 11,57 
процента голосов за КПРФ – ре-
зультат 2007 года, 18, 57 % – ре-
зультат 2010 года. Поддержка 
«Единой России» сокращается, 
она уже не решается прогнози-
ровать себе 70 – 80 %.

В любом случае уровень под-
держки КПРФ вырос. Но что нас 
тревожит? Наиболее активный 
электорат, уходящий от «Единой 
России», пропорционально рас-
пределяется между нами, ЛДПР 
и «Справедливой Россией». 

Если на будущих выборах мы 
получим не менее 100 мандатов,  
фракция КПРФ получает бло-
кирующий пакет, который со-
вершенно по-другому будет по-
зиционировать партию и наше 
влияние в обществе.

Не зря аналитики говорят, что 
«Единая Россия» может поте-
рять абсолютное большинство 
голосов в Думе.

Каковы же цели и задачи на 
выборы, в условиях, когда нет 
резкого обострения и не соз-
дается революционная ситу-
ация?

Добиваться, чтобы в обще-
стве или на уровне Госдумы  
сформировалась двухполюс-
ная политическая система. Они 
много говорят о двухпартийно-
сти. Так пусть же будет не одно- 
и не полуторапартйиность.

Каковы наши ключевые зада-
чи? Говорят, надо победить. Это 
пропагандистская и общепо-
литическая задача. Для дости-
жения такой цели у нас нет до-
статочных ресурсов. Изменит-
ся ситуация – мы поставим иные 
цели. Ленин тоже – был период 
– снимал лозунг «Вся власть Со-
ветам!».

Для нас важнее – получение 
второго места, достижение су-
щественного отрыва от «Спра-
ведливой России», ЛДПР, улуч-
шение результата КПРФ по 
сравнению с предыдущими вы-
борами и сокращение отстава-
ния от единороссов.

Проблемные поля кампа-
нии. Темы у всех партий одина-
ковые: все говорят про низкие 
зарплаты, про проблемы заня-
тости и безработицы, о положе-
нии пенсионеров, о масштабах 
коррупции. Все об этом говорят, 
даже в странах Запада, полити-
ческие партии на выборах затра-
гивают эти же проблемы, но по-
беждает одна партия. Получает-
ся, что все кошки серы.

Мы должны показать и до-
казать свое отличие от дру-
гих. Где найти для избирателей 
убедительные аргументы?

Существует проверенная тех-
нология: чтобы получить один 
голос, на каждого избирателя 
надо выпустить 10 экземпляров 
газет. Чтобы получить необхо-
димые нам 14 миллионов голо-
сов, мы должны иметь адекват-
ный тираж. Для этого мы долж-
ны найти соответствующие ре-
сурсы.

Есть зависимость резуль-
татов выборов от доступа к 
эфиру. Распределение эфирно-
го времени между партиями со-
ответствует пропорционально-
му получению депутатских ман-
датов.

Мы должны обращать-
ся не ко всем избирателям, 
а к определённым адресным 
группам. 

Некоторые наши товарищи 
утверждают, что чем выше явка 
на голосование, тем лучше для 
нас. Ничего подобного! Для нас 
лучше явка тех избирателей, ко-
торые  осознанно голосуют за 
КПРФ. «Единая Россия» приво-
дит на выборы социально зави-
симых людей – пенсионеров, 
тех, кто стоит на учете в службах 

социальной защиты, студентов. 
Эти механизмы известны.

За нас проголосуют наш 
электорат – плюс люди, кото-
рых мы убеждаем. Наша пар-
тийная пресса – «Правда», реги-
ональные издания – это для на-
шего базового электората, для 
его сохранения, потому что и он 
потихоньку размывается. Для 
расширения электората должны 
быть другие формы работы.

Базовый электорат, по на-
шим оценкам, составляет при-
мерно 7 миллионов избирате-
лей. Этого недостаточно для по-
беды. Но надо помнить, что в 
2003 году, когда Глазьев и Рого-
зин проводили операцию «Роди-
на», они увели под свои знамена 
35 – 40 процентов патриотиче-
ски настроенных избирателей. 

Нам надо вернуть к себе 
людей с обостренным патри-
отическим чувством.

Еще одна адресная группа – 
не возрастная, не социальная, 
а идеологически ориентирован-
ные граждане. 

Это все противники ком-
прадорской буржуазии, сто-
ронники возрождения обо-
ронного комплекса и реаль-
ного производства. Надо боль-
ше внимания уделять им в нашей 
пропагандистской работе.

И, быть может, простые вещи. 
Надо объяснить избирателям, 
кто мы есть, куда зовём, разъяс-
нить различия между политиче-
скими конкурентами, предста-
вить свою позитивную програм-
му, защитить уязвимые места и 
разоблачать противника. 

Наш активный электорат – 
примерно 8 % от всех изби-
рателей. Немного. По нашим 
наблюдениям, опыт голосова-
ния за КПРФ имеет 31 % изби-
рателей. Это люди, которые хоть 
один раз голосовали за канди-
дата-коммуниста, за «красного» 
мэра, за Зюганова. Если бы эти 
люди пришли и проголосовали 
за нас, мы бы потеснили едино-
россов. 

Есть и потенциальный 
электорат: люди, которые го-
товы проголосовать за КПРФ, но 
при определённых условиях.

Но такие условия часто мы 
принять не можем. Например, 
когда говорят: «откажитесь от 
Ленина!», «объявите, что вы со-
циалисты, а не коммунисты».

Когда мы говорим, что долж-
ны вернуть патриотически на-
строенный электорат, мы долж-
ны понимать, что среди изби-
рателей КПРФ преоблада-
ют те, кому дорог «русский 
вопрос», то есть то, что в про-
граммных документах называ-
ется соединением борьбы за со-
циалистическую перспективу с 
национально-освободительным 
движением.

Потенциальный избира-
тель верит, что только КПРФ 
может дать отпор русофобии. 
И когда мы говорим о русском 
вопросе, то в отличие от госпо-
дина Медведева мы ратуем не 
только за сохранение фольклор-
ных ансамблей и бабушкиных 
частушек. Наше понимание рус-
ского вопроса записано в пар-
тийных решениях. Надо добить-
ся возвращения государствоо-
бразующего народа в ключевые 
сферы управления обществом. 

Это средства массовой ин-
формации – не мне говорить про 
познеров и других. Это финан-
сы, это государственное управ-
ление.

Нам пытаются подсунуть дру-
гую крайность – так называемое 
национально-пропорциональ-
ное представительство, но мы 
против этого.

В СССР существовал ба-
ланс, даже в годы Великой Оте-
чественной войны, о чем напом-
нил любопытный документ: ког-
да на Политбюро рассматривал-
ся вопрос о руководящих кадрах 
консерватории, выяснилось, что 
кафедры русских народных ин-
струментов занимали предста-
вители отнюдь не русского на-
рода. Политбюро исправило это.

Потенциальный  избира-
тель – достаточно молодой. 
За последние годы ушли из жиз-
ни люди, которые голосовали за 
нас. А молодое ядро восстанав-
ливается. Это говорит о том, что 
молодые люди сталкиваются с 
жизненными трудностями и при-
ходят к пониманию нашей пра-
воты.

Люди возраста 40 – 44 года 
– наиболее деятельные и актив-
ные. Почему они не с нами? 
Как найти с ними взаимопони-
мание? Почему определенная 
часть пенсионеров не всегда по-
нимает нас? Надо знать ответы 
на эти вопросы.

Образовательный уровень 
нашего потенциального элек-
тората. У нас на треть больше 
людей с высшим образованием. 
Это надо учитывать при агитаци-
онной работе.

Рабочие частных предприя-
тий. Те из них, владельцы кото-
рых симпатизирую нам, голо-
суют за КПРФ. Вопрос только 
в том, как проникнуть туда. Вся 
беда в том, что в отличие от за-
падных компартий у нас нет про-
фсоюзов.

Большой потенциал для 
нас – муниципальные и госу-
дарственные служащие, ко-
торые не по доброй воле, а под 
нажимом голосуют за «Единую 
Россию».

Среди потенциальных изби-
рателей много тех, кто не хо-

дит на выборы. Вот среди кого 
надо работать! К ним надо обра-
титься: если вы хоть раз голосо-
вали за КПРФ, придите на выбо-
ры на этот раз, поверьте нам!

Есть и категория неопре-
делившихся. Вроде бы нам 
симпатизируют, но все переби-
вает лидерский фактор: отноше-
ние к Путину или Медведеву. 

Почему наш потенциаль-
ный избиратель пока голосу-
ет за «Единую Россию»?

Варианты ответов такие: 
«нравится Путин и Медведев», 
«видны положительные резуль-
таты работы», «это партия ре-
альных и конкретных дел». Но 
совершенно очевидно, что каж-
дый десятый уйдет из «ЕР», как 
только посыплется влияние пар-
тии. 2 миллиона членов «Единой 
России» – это тоже определен-
ный фактор, когда среди родных 
и близких есть единороссы. Соз-
дается зона притяжения – около 
5 миллионов.

Что наших избирателей 
тревожит? Есть те, которые 
считают, что при коммунистах 
ничего не изменится, что режим 
не допустит перехода власти к 
КПРФ. Но многие убеждены, что 
только коммунисты вернут укра-
денное у народа. 

Ни у одной партии нет тако-
го показателя, как голосова-
ние «по привычке». Некоторые 
говорят, что это плохо, но мы 
считаем, что это хорошая при-
вычка русского человека: голо-
совать за КПРФ и вредная: голо-
совать за «Единую Россию»!

Проблема еще и в том, что 
выросло поколение избирате-
лей, которое не жило в СССР. 
Поэтому надо помнить, что наша 
привычная риторика в разгово-
ре с ними неуместна: молодые 
люди просто не поймут, о чем 
мы говорим. Возникает межпо-
коленческая пропасть. Однажды 
мы развешивали плакаты с изо-
бражением крейсера «Аврора». 
Кто-то из молодых, увидев, ска-
зал: «классный корабль!». Это из 
серии про то, что Солнце враща-
ется вокруг Земли. Но это не оз-
начает, что мы должны уходить 
от разговора. Никто нас не заме-
нит, мы – единственные носите-
ли советской идеологии,  совет-
ских ценностей и мышления, а 
только советские ценности спа-
сут Россию.

Программные цели партии 
важно доносить до избирате-
ля, хотя не стоит переоценивать 
возможности и думать, что, оз-
накомившись с программой, че-
ловек сразу полюбит нас.

Свой выбор избиратель дела-
ет примерно за полгода до вы-
боров, поэтому неправильно го-
ворить о «раннем старте» изби-
рательной кампании.

Ранний старт – это работа 
на потенциального избирате-
ля. В ходе самой кампании че-
ловек уже не делает выбора: ре-
шение за кого голосовать уже 
созрело.

Некоторые лозунги, с которы-
ми мы предлагаем идти на выбо-
ры. «Вернуть народу украденное 
у него государство!», «Поста-
вить государственное управле-
ние под народный контроль!», 
«Долой монетизацию! Верни-
те народу льготы!», «Возвратить 
государство в сферу обеспече-
ния безопасности!», «Возродить 
роль государства в ключевых 
сферах общества!». Злободнев-
ны темы прогрессивного нало-
гообложения, запрета на повы-
шение пенсионного возраста, 
неприятия варварского Трудо-
вого кодекса. Надо подчерки-
вать, что КПРФ против америка-
низации российского общества 
и за сохранение высокой духов-
ности.

Лозунг «Вернуть украден-
ное!» особенно актуален. Как 
установила Счетная палата, 
один триллион крадётся толь-
ко на госзакупках. Коррупцион-
ный «доход» таков, что у каждого 
младенца, подростка, молодо-
го человека, ветерана украдено 
за год 47 тысяч рублей. Средняя 
семья из-за коррупционеров ли-
шается дохода в 200 тысяч ру-
блей. «Верните каждой семье 
200 тысяч рублей!» Вот что озна-
чает лозунг. Необходима нацио-
нализация важнейших отраслей 
экономики.

Ищут концепции на выбо-
ры и наши оппоненты. «Еди-
ная Россия» пока темнит. Ничего 
кроме портретов Путина и Мед-
ведева с лозунгами «Служить 
людям!», пока нет. Как они слу-
жат, мы знаем. Будет эксплуати-
роваться тема хороших дорог.

«Справедливая Россия» укра-
ла у нас, скажем так, лозунг 
«Справедливость – прежде все-
го!». Но у нас есть достойный 
ответ – газета «Правда», а сло-
во «правда» служит символом 
справедливости.

ЛДПР обкатывает два вари-
анта лозунга: «Хорошо русским 
– хорошо всем!» и модернизи-
рованный «Россия – тоже для 
русских».

Важнейшими агитационны-
ми этапами подготовки к выбо-
рам станут мартовские выборы, 
празднование 50-летия перво-
го в мире космического полё-
та коммуниста Юрия Гагарина, 
Народный референдум и съезд 
КПРФ, на котором будут подве-
дены его итоги.

Выборная кампания при-
звана также укрепить образ 
КПРФ как конструктивной оп-
позиции.

Красноярский краевой ко-
митет КПРФ, КРОО «Рус-
ское общество» горячо и сер-
дечно поздравляют Влади-
мира Семеновича Бедарева 
– первого секретаря Красно-
ярского городского комитета 
КПРФ, одного из инициато-
ров, идеолога создания и од-
ного из руководителей «Рус-
ского общества» с 60-летием!

Вся его жизнь связана с ве-
личественным и чудесным кра-
ем – Землёй Сибирской. Свой 
трудовой путь наш юбиляр на-
чал после службы в рядах Со-

ветской Армии на заводе «Сибэлектросталь» в нашем городе. Мно-
гие годы возглавлял партийную организацию этого завода, работал в 
аппаратах Кировского РК КПСС и Красноярского крайкома КПСС. 
В «лихие» девяностые не изменил своим убеждениям и принял ак-
тивное участие в восстановлении коммунистических организаций в 
Красноярске, затем возглавлял Кировский РК КПРФ, а с 2000 года 
по май 2006 года – Красноярское городское отделение КПРФ. Сегод-
ня В. С. Бедарев возглавляет контрольно-ревизионную комиссию ре-
гионального отделения КПРФ.  Коммунисты края неоднократно из-
бирали его делегатом съездов КПРФ, на которых он избирался кан-
дидатом в члены и членом Центрального Комитета и Центральной 
контрольно-ревизионной комиссии.

Позвольте, уважаемый Владимир Семёнович, в день Вашего ше-
стидесятилетия пожелать Вам крепкого здоровья, радостей жизни, 
счастья, любви, успехов в нашем общем деле – борьбе за восстанов-
ление социалистического строя.

Крайком КПРФ, «Русское общество».

Открытое письмо

Губернатору Красноярского края.
Министерству образования Красноярского края.

Законодательному собранию Красноярского края.
Редакции газеты «За Победу!»

К вам обращается группа педагогов Зеленогорска.
Второй год в нашем городе во время эпидемии гриппа повторяет-

ся одна и та же ситуация: педагогов, не привитых от гриппа, отстра-
няют от работы без сохранения заработной платы, мотивируя это 
тем, что в период повышения эпидемического порога по заболевае-
мости ОРВИ и гриппом автоматически (?) срабатывает статья зако-
на от 17.09.1998 г. № 157-ФЗ «Об иммунопрофилактике инфекцион-
ных болезней», постановление Правительства РФ от 15 июля 1999 г. 
№ 825 «Об утверждении перечня работ, выполнение которых связан-
но с высоким риском заболевания инфекционными болезнями и тре-
бует обязательного проведения профилактических прививок» и при-
каз № 229 от 27.06.2001 г. «О национальном календаре профилакти-
ческих прививок…» (с изменениями от 9 апреля 2009 г. № 166).

Тогда всё это должно срабатывать везде по стране и применять-
ся ко всем категория граждан, которые перечислены в данном законе 
наравне с педагогами и связаны с высоким риском заражения инфек-
ционными болезнями (гриппом).

Кто ответственен за механизм применения закона «Об иммуно-
профилактике инфекционных болезней»? В его использовании нет 
никакой последовательности! Абсурдность ситуации заключается в 
том, что учителей отстраняют от работы именно в тот момент, ког-
да заканчивается карантин среди детей. По логике вещей, отстране-
ние нас от работы должно произойти в период подъёма заболеваемо-
сти школьников, дабы защитить нас от «угрозы гриппа», ведь закон 
направлен именно на это? А если здоровые дети выходят на учёбу, то 
почему нас, здоровых, к ним не пускают?

Например, 9 февраля, после недельного карантина по ОРВИ и 
гриппу в Зеленогорске, на занятия вышли учащиеся 9 – 11 классов, 
процент заболеваемости которых снизился. При этом, педагоги сразу 
же были отстранены от работы, хотя среди них были и те, кто к этим 
классам не имеет отношения, например, учителя начальных классов, 
кабинеты которых располагаются в отдельном блоке, и педагоги не 
работающие в старших классах. И это несмотря на то, что 8 февраля 
по краевому каналу сообщили: Зеленогорск – один из городов края, 
где самая напряженная эпидемическая обстановка, т.к. в городе вы-
явлено 26 случаев свиного гриппа (на 68 тыс. населения). А 11 фев-
раля – уже 36 случаев свиного гриппа!!!

Допустимо ли было в этой ситуации возобновлять занятия в шко-
лах даже для старшеклассников? А с 15 февраля были возобновле-
ны занятия во всех классах школ города, хотя эпидемический порог 
в Зеленогорске ещё оставался высоким (по данным ФМБА). Выхо-
дит, что администрация нашего города об учителях заботится боль-
ше, чем о детях, среди которых много не привитых от гриппа и ко-
торые уже поэтому представляют опасность друг для друга? Но! Не 
привитых детей не выводят из школ!

Скорее всего, комиссия, решающая эти вопросы, опасается того, 
что «случится что-то непредвиденное» и придётся отвечать. Но ведь 
в других регионах решают этот вопрос без применения крайних мер, 
и наверняка профессиональный уровень тех комиссий ничуть не 
ниже, чем наших. У многих из нас ухудшилось состояние здоровья 
от стресса и унижений: повышается давление, обостряются хрониче-
ские заболевания. А если кто-то из нас попадёт в больницу – кто от-
ветит? Может быть, чиновникам следует опасаться за это?

Итак, в чём смысл такого применения закона? Второй год мы 
пытаемся разобраться. Наши прошлогодние обращения к главно-
му санитарному врачу, в городской профсоюзных комитет работни-
ков образования, в городской профсоюзный комитет, к руководите-
лю городского УО, к главе ЗАТО г. Зеленогорска, в городскую про-
куратуру, а также в министерство образования Красноярского края, 
в краевой профсоюз работников образования, к депутату Законода-
тельного собрания края В.Г. Казаченко («Справедливая Россия») не 
прояснили ситуацию до сих пор, мы по-прежнему остаёмся её залож-
никами. Присланные нам ответы представляют собой не что иное, 
как пересказ статей вышеупомянутого закона.

Как и в прошлом году, город в период эпидемического подъёма 
продолжает жить полной жизнью, в которой участвует большое ко-
личество детей: проходят репетиции к городскому фестивалю патри-
отической песни, прошел МКМ по игре «Что? Где? Когда?», меро-
приятия в ДК ЭХЗ с разрешения членов комиссии, принимающей 
решение об отстранении педагогов от работы: зам. главы администра-
ции Листвина Г.В. и главного санитарного врача города Александро-
ва А.С.

Закон об иммунопрофилактике существует с 1998 года, но ника-
кие источники информации, в том числе центральные СМИ, не сооб-
щали ни об одном населённом пункте, кроме нашего, где бы закон № 
157 применялся в части отстранения педагогов от работы: ни в Же-
лезногорске, ни в Красноярске, ни в Норильске, ни в той же Москве, 
где эпидемическая ситуация тоже сложная. Выходит, только в на-
шем городе выполняются законы, а мы, благодаря такой «законопос-
лушной» администрации, из-за отстранения от работы теряем и без 
того ничтожную заработную плату! Кстати, заболеваемость ОРВИ и 
гриппом среди учителей на этот период низкая.

А как же с Законом об образовании? Ведь, по сути, действия ад-
министрации города ставят под угрозу качество образования наших 
детей. Возмущены и родители тем, что вместо отстранённых учите-
лей уроки ведут педагоги, порой не имеющие отношения к предме-
там. Есть случаи, когда замещающий учитель вынужден вести уроки 
одновременно в двух кабинетах (в разных классах).

Зачем нужны такие крайние меры, когда есть распоряжение Ми-
нистерства образования и науки Красноярского края от 27.01.2011 
года «О мерах по профилактике гриппа в учреждениях образования», 
где чётко прописаны все противоэпидемические меры и ни слова не 
сказано об отстранении педагогов от работы?

Напрашивается вывод: развёрнутая в нашем городе кампания 
против учителей – не что иное, как геноцид по профессиональному 
признаку.

Просим вас ответить на все наши вопросы. Или нас защитить не-
кому и этот беспредел будет повторяться из года в год?

Мы пишем, минуя местные инстанции, потому что обращаться в 
них, как показал опыт прошлого года, бесполезно. Мы прекрасно по-
нимаем, что если оставить эту проблему без внимания, то это будет 
повторяться из года в год.

Февраль 2011 г.
Группа педагогов г. Зеленогорска (всего 56 подписей)

ОТ РЕДАКЦИИ: создаётся впечатление, что чиновники адми-
нистрации Зеленогорска забыли высказывания У. Черчиля о том, 
что школьные учителя важней премьер-министров. Ситуация с от-
странением от работы учителей в Зеленогорске взята под контроль 
депутатами-коммунистами городского Совета ЗАТО Зеленогорска 
и Законодательного собрания. Фракция КПРФ городского Сове-
та готовит предложения Законодательному собранию о законода-
тельной инициативе по внесению изменений в ФЗ № 157. В свою 
очередь краевой комитет КПРФ готов оказать педагогам Зелено-
горска юридическую поддержку.

Геноцид 
по профессиональному
признаку?
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Хорошо быть 
соседом Путина 

Опубликован очередной 
список самых богатых людей 
России за 2010 год, и корре-
спондент австрийской газеты 
Die Presse Эдуард Штайнер 
обращает внимание на возрос-
шие «показатели» тех предпри-
нимателей, которые считают-
ся близкими друзьями премье-
ра Владимира Путина.  Так, на-
пример, Аркадий Ротенберг, в 
прошлом спарринг-партнер Пу-
тина по дзюдо, чье состояние, по 
экспертным оценкам, достигает 
1,75 млрд. долларов (1,28 млрд. 
евро), поднялся на 17 строчек 
рейтинга и занял 63-е место. 
Вверх на шесть позиций пере-
местился Геннадий Тимченко – 
он разместился на 17-й строке 
с капиталом, который оценива-
ется примерно в 8,9 млрд. дол-
ларов. Тимченко, знакомый Пу-
тина по клубу дзюдо, является 
совладельцем нефтетрейдера 
Gunvor и основным акционером 
второго по величине российско-
го газового концерна Novatek.  
К 1 млрд. долларов приближа-
ется и состояние Юрия Коваль-
чука – соседа Путина по даче, 
банкира, приобретшего боль-
шие доли ведущих российских 
СМИ, отмечает автор статьи. 
«Чем ближе президентские вы-
боры 2012 года, тем больше ак-
тивов оказывается в руках пе-
тербургских знакомых Пути-
на», –  цитирует австрийское 
издание Ирину Резник, корре-
спондента отдела расследова-
ний газеты «Ведомости».  

Виртуальная 
экономия
На днях два российских поч-

ти космонавта почти ступили 
на Марс, на самом деле нахо-
дясь в нескольких километрах 
от Красной площади. Их цель – 
научные исследования, а вовсе 
не обман, хотя и в обмане Рос-
сия преуспевает, пишет в редак-
ционной статье британская The 
Times. «В конце прошлого года 
Кремль гордо продемонстриро-
вал серию новинок, поступив-
ших на вооружение российской 
армии. Это были надувные тан-
ки, грузовики и пусковые уста-
новки, цель которых – обмануть 
любопытный взгляд сверху. Та-
кая стратегия заставляет заду-
маться о реальном полете на 
Марс, которому должна пред-
шествовать нынешняя симуля-
ция. Что если никто так и не по-
летит на Марс? Как мы об этом 
узнаем?» – задается вопросом 
издание.  «Если русские дей-
ствительно хорошо сообража-
ют, то они применят ту же стра-
тегию и при организации Чем-
пионата мира по футболу в 2018 
году: не станут продавать биле-
ты, а просто покажут матчи пре-
дыдущего чемпионата. Если же 
они захотят, чтобы Россия ста-
ла чемпионом, потребуется ми-
нимум манипуляций: ведь у ис-
панцев тоже красная форма», –  
иронизирует газета, в заключе-
ние высказывая саркастическое 
предположение, что в условиях 
тотального сокращения расхо-
дов британское правительство 
тоже может последовать при-
меру России и просто сделать 
вид, что решает насущные про-
блемы: ведь никто не узнает, что 
мы просто притворяемся. 

Горбачев 
предупреждает

В серии интервью накануне 
своего юбилея Михаил Горба-
чев признался, что ему стыдно 
за «богатое распутство» правя-
щего класса, «стыдно за нас и за 
страну», пишет корреспондент 
The Wall Street Journal. Он рас-
критиковал Кремль за ликвида-
цию свободы слова и выборов и 
предупредил: «Если все будет 
оставаться так, как есть, то, я ду-
маю, вероятность египетского 
сценария будет нарастать», при-
чем в России «еще и похлеще 
может закончиться», цитирует 
издание. «В настоящий момент 
складывается впечатление, что 
народ поддерживает Кремль. 
Оппозиционные партии, мно-
гие из которых были запрещены 
властями, малы и слабы. Право-
охранительные органы регуляр-
но разгоняют антиправитель-
ственные демонстрации», – го-
ворится в статье. 

Горбачев, не одобряющий 
шаги Кремля по ограничению 
свободы слова и выборов, в по-
следние месяцы стал активнее 
критиковать Владимира Пути-
на и Дмитрия Медведева, кото-
рые «уверовали, что они спаси-
тели отечества», и, по его сло-
вам, делают все для удержания 
личной власти. Горбачев при-
ветствовал заявления Путина 
и Медведева об их стремлении 
к укреплению демократии, од-
нако признал, что «все сильнее 
в стране запах имитации», а эти 
слова не подкрепляются реаль-
ными переменами,  пишет Гре-
гори Уайт.

От редакции. Обо всем этом 
М. С. надо было думать в 1985 
году, когда ему в руки свалилась 
очень большая власть…

           

Редко в жизни приходится встречать-
ся с такими педагогами, как Вера Кон-
стантиновна Зинчук. Работает она учите-
лем русского языка и литературы   в шко-
ле № 49 Красноярска. 

Там же преподает она и  изобрази-
тельное искусство, так как уроков русско-
го языка  и  литературы для всех препо-
давателей школы не хватает. Очень лю-
бит эта учительница свою профессию, и 
больше всего ей, конечно, дороги дети, ко-
торых она обучает. Ребятишки доверя-
ют своему педагогу, а это дорогого стоит.                                                                                                                                           
  Но самое главное в том, что учительница не 
ограничивается  предметным  преподавани-
ем. Она организовала в школе театр русской 
классической литературы под названием 
«Премьера». Ознакомившись с деятельно-
стью школьного театра «Премьера», куда ре-
бята ходят уже более восьми  лет ( одно по-
коление сменяется другим), невольно  пора-
жаешься  трудолюбию, энтузиазму, упорству  
и энергии  этой  худенькой, хрупкой на вид,  
женщины, которая, воспитывая своих троих 
детей, думает  об  учениках, чтобы «не оста-
вить ребят обычными», чтобы в совместном 
творческом труде развивать их духовно и 
нравственно, быть им поддержкой и опорой. 

В театральной студии дети разных воз-
растов, они с большим желанием , искрен-
не и вдохновенно  знакомятся с содержани-
ем произведений русской классики, учат  от-
веденные им роли, отрабатывают постанов-
ки. И все это после уроков. Как важно то, 
что дети после уроков находят себе дело по 
душе. Особенно самозабвенно юные арти-
сты работают в каникулы, когда времени пре-

«Не оставить детей обычными…»
достаточно, а на репетиции они спешат в лю-
бую погоду. В программе театра – сцены  из 
произведений А. С. Пушкина, Н. В. Гоголя, Д. 
И. Фонвизина, А. П. Чехова, Ф. М. Достоев-
ского, Б. Васильева, В. Распутина.

«Театр – это и красота,  и доброта, и благо-
родство, и любовь», – уверена  руководитель 
«Премьеры» Зинчук В. К. Эти традиции рус-
ского классического театра бережно сохра-
няются и в их небольшом театральном кол-
лективе. Каждому ребенку в работе театра 
находится дело: кто-то учит роли, кто-то го-
товит декорации, кто-то занят изготовлени-
ем рекламных проспектов;  готовятся к выпу-
ску спектакля  не только дети, но и их родите-
ли стараются помогать школьному театру. По 
представленным программам можно видеть, 
что зрители увидели в исполнении «Премье-
ры»: детский фольклорный спектакль «Тили-
Бом», «Двенадцать месяцев» (С.Я.Маршака), 
«Гроза»  «Женская доля» (по пьесам А. Н. 
Островского), «Ревизор» (Н. В.Гоголя), «Не-
жданно-негаданно» (В. Распутина), «А зори 
здесь тихие» (Б. Васильева). Это театр рус-
ской классики, а  это значит, что через си-
стему классических образов осуществляет-
ся патриотическое и духовно-нравственное 
воспитание  как самих актеров, так и тех, кто 
смотрит  выступления этого коллектива. Те-
атр – дипломант  многих краевых и городских 
фестивалей, таких как «Зеркало», «Свет рам-
пы», «Пушкиниана». Труппа гастролирует со 
своими спектаклями, показывая их самому 
различному зрителю:  ровесникам школ го-
рода, родителям и учителям, читателям го-
родских библиотек, ветеранам  Великой от-
ечественной войны, дошкольникам .

За участие в краевом  Пасхальном  фе-
стивале Благотворительности искусств те-
атр получил Диплом за милосердие от архи-
епископа Антония. Письмо с большой благо-
дарностью за воспитание патриотизма полу-
чила руководитель Зинчук В. К. от писателя 
В. Распутина. Многие работы участников те-
атра опубликованы в «Вестниках» Краснояр-
ской региональной общественной организа-
ции «Русское общество». В «Книге отзывов» 
много слов признательности  от  благодар-
ных зрителей  разных возрастов.

На зимних каникулах  юные артисты  пора-
довали  руководителей   КРОО «Русское об-
щество» интересным выступлением о жиз-
ни и творчестве Сергея Есенина.  Это  была   
успешная  премьера новой литературно-
музыкальной композиции, с которой ребя-
та планировали выступить перед своими 
сверстниками СШ №3 Октябрьского района 
Красноярска. Хочется пожелать этому твор-
ческому коллективу новых успехов! От все-
го сердца выразить признательность и бла-
годарность руководителю театра Зинчук 
Вере Константиновне, пожелать ей здоро-
вья и терпения! А также поблагодарить ди-
ректора школы Демешкевич Елену Никола-
евну за поддержку творческого коллектива, 
за воспитание таких  прекрасных педагогов 
как Зинчук Вера Константиновна. 

Побольше бы таких учителей в коллекти-
ве!

Алла ЕЛЕСИНА, 
заместитель председателя 
КРОО «Русское общество».

«Любите ли вы сказки?». С таким во-
просом обратилась ведущая киноклуба «К 
нам в гости приходят сказки» к ученикам 
младших классов Красноярской санатор-
ной школы-интерната. 

Казалось бы, не должно быть ни одно-
го ребенка, которому бы не нравились сказ-
ки. Но одна девочка сказала: «Я не люблю 
сказки… ». Почему ребенок 7 –  9 лет не лю-
бит сказки? Думается, что сказки вычеркну-
ли из детства наших сегодняшних малышей 
диснеевские  герои, шреки, гарри поттеры, 
смешарики   и прочие мерзопакостные герои, 
которые не несут в себе никаких человече-
ских чувств,   в которых так сегодня нуждают-
ся наши дети. Безликие, бесполые, бесчув-
ственные  заморские существа заменили на  
экране  добрых героев  русских сказок, кото-
рых так замечательно играли многие извест-
ные актеры ХХ  века. 

Главный специалист «Красноярского ки-
нографа» А. В. Демская рассказала детям о 
создании игровых фильмов-сказок, об отли-
чии их от мультипликационных. 

Очень ярко раскрыла роль режиссе-
ра Александра Роу, создававшего  фильмы-
сказки  для детей. Коснулась она и содер-
жания  сказки Петра Ершова «Конек-Горбу-
нок», по которой  Роу создал  одноименный 
фильм. Рассказала и о том, что всех героев 
сказки (дети их перечисляли) играют актеры.  
Например, роль Ивана-дурака исполняет  из-
вестный актер И. Олейников. Детей к просмо-
тру фильма-сказки подготовили. Было даже 
отмечено и то, что фильм  снят очень давно, 
в 1941 году, он черно-белый.

С первых кадров фильма мы следили за 
реакцией детей. Они привычно дружно рас-
хохотались, увидев  зевающего на   спаль-
ном ложе царя, узнали главного героя сказ-

ки, показывали на 
него пальцем и  на-
перебой кричали: 
«Вот Иван-дурак..»  
Мы увидели, что 
дети не привыкшие 
смотреть и думать, 
оценивать и сопе-
реживать, просто 
ждут каких-то при-
вычных смешных 
сюжетов, на кото-
рые они  и реагиру-
ют смехом.  Но  по-
степенно зал стал 
все тише , и  уже в  
тишине  послыша-
лись и вздохи сопе-
реживания, и воз-
гласы одобрения, и 
звуки осуждения… 
Дети умеют думать 
и чувствовать! Им 
только надо дать 
пищу для размыш-

ления. И такой пищей оказался художествен-
ный фильм-сказка А. Роу «Конек-Горбунок». 
Игра актеров заставила маленьких зрителей 
переживать за Ивана-дурака, радоваться его 
победам и удачам; смеяться над глупым ца-
рем; презирать предательство придворника. 

Дети  досмотрели фильм до конца. Они 
ушли, переполненные чувствами добра, а не 
зла. Потому что русские сказки учат добру.  
Мы посоветовались с  заместителем дирек-
тора санаторной школы Николаевой Н. А  и 
старшим воспитателем Поликарповой Н. А. о 
том, надо ли продолжать показ художествен-
ных  фильмов-сказок  малышам? И пришли 
к общему выводу: обязательно надо! Это же 
еще и история кино, а историю детям тоже 
надо знать! 

                                                         Алла ЕЛЕСИНА.

«Русское общество»

Старые фильмы-сказки
находят своего зрителя

Живём и помним

17 февраля 1919 года кол-
чаковский карательный от-
ряд  из Красноярска двигал-
ся на подавление восстания в 
Енисейск, но был встречен на 
берегу речки Маклаковка Ма-
клаковского уезда. 

На пути карателей встали вос-
ставшие рабочие Маклаковского 

Дань уважения героям
лесозавода и крестьяне. Понеся 
большие потери, колчаковцы от-
ступили, так и не прорвавшись к 
восставшему Енисейску. 

Так в Маклаковской воло-
сти шла борьба за Советскую 
власть. В память о тех герои-
ческих событиях в Лесосибир-
ске воздвигли памятник борцам 

за Советскую власть. Лесоси-
бирские коммунисты 17 февра-
ля 2011 года совместно с учени-
ками средней школы № 4 возло-
жили цветы к памятнику, отдавая 
дань уважения героическим лю-
дям и событиям в истории Крас-
ноярского края.

Лесосибирский ГК КПРФ.

Продолжение темы

 Прочитал в газете «За По-
беду!» о том, что происходит 
в нашем бору. Я знаю об этом 
не понаслышке, а потому не 
могу не высказать своё мне-
ние. 

Да, бор наш, действитель-
но, уникальный. И если его вар-
варски вырубать, то через  не-
продолжительное время он ис-
чезнет. Говорю об этом как че-
ловек, который почти всю свою 
жизнь посвятил лесу. В 1982 году 
пришёл работать в Красно-
туранское лесничество ра-
бочим на рубках ухода. По-
том закончил Дивногорский  
лесхоз-техникум и с 1994 
года по декабрь 2010 без 
перерыва работал в этом 
лесничестве сначала лес-
ником, а потом – мастером 
леса. Коллектив у нас был 
небольшой – всего 4 чело-
века, но мы все болезненно 
переживали летние собы-
тия – лесные пожары в Рос-
сии. К счастью, нас пока это 
не коснулось.  До 2007 года 
в нашем коллективе труди-
лись  17 человек. Мы про-
водили работы по охране и 
защите лесов,  санитарные  
и рубки ухода, тушили по-
жары. Так было до вступле-
ния в силу Лесного кодекса. 
С этого момента для все-
го лесного хозяйства стра-
ны наступили тяжёлые вре-
мена: не стало даже самого 
понятия «лесхоз», они были 
переименованы в лесниче-
ства. Хозяйственная деятель-
ность лесничествам была запре-
щена, а это значит, что мы по за-
кону не имели права произво-
дить лесовосстановительные 
работы любые вырубки, реали-
зовывать пиломатериалы и т.д.  
Не стало государственной лес-
ной охраны. Но это было толь-
ко первым шагом. В декабре ми-
нувшего года были сокращены и 
эти четыре человека. Красноту-
ранское участковое лесничество 
КГУ «Идринское лесничество» 
было ликвидировано. 

Документы, таксационные и 
картографические материалы 
были переданы в КГУ «Красноту-
ранское лесничество», а район-
ная армия безработных увеличи-

Без лесников 
лес беззащитен

лась на двух человек. При сокра-
щении нам было обещано, что 
мы вместе с лесами перейдём на 
работу в КГУ «Краснотуранское 
лесничество». На деле же оказа-
лось, что ни вакансий, ни финан-
сирования нет.  В нашем  райо-
не потерять работу – это траге-
дия. Другую здесь вряд ли можно 
найти. Но трагедия двух человек 
мало кого волнует. Ведь в районе 
таких безработных не одна сот-
ня.  А вот ситуация с нашим бо-

ром должна была бы заинтере-
совать и забеспокоиться многих. 
И судя по публикациям в газете, 
так и случилось. 

 Так как лесничествам запре-
щена хозяйственная деятель-
ность, то все работы в лесах рай-
она возложены на Краснотуран-
ский и Идринский филиалы КГАУ 
«Красноярсклес». При этом рай-
онные администрации никоим 
образом не могут повлиять на 
то, кто будет проводить работы, 
а также где будет перерабаты-
ваться и реализовываться про-
дукция.  Вот и получается, что  из 
края виднее, каким образом всё   
это делать. Что же касается сани-
тарных  и рубок ухода, могу ска-
зать одно – они просто необхо-

димы для поддержания санитар-
ной и пожарной безопасности. И 
проводить их надо согласно пра-
вилам и в пределах необходимых 
норм.  Другое дело, если под  их 
видом идёт уничтожение леса, 
то есть вырубается всё подряд, 
в том числе и совершенно здоро-
вые, никому не мешающие дере-
вья. А районной администрации 
надо дать возможность (а может 
быть, взять эту возможность  и 
инициативу самой администра-

ции?) участвовать в выбо-
ре того, кто будет вести хо-
зяйственную деятельность 
в лесах района. И поставить 
вопрос так: заготавливай 
лес в нашем районе соглас-
но нормам  и правилам, но 
и перерабатывай здесь же. 
Предоставь возможность 
купить жителям района пи-
ломатериал, дрова, создай 
рабочие места, которых у 
нас так не хватает, плати на-
логи в районную казну. Ска-
жите, открыл Америку?  Ну а 
как иначе-то быть? Для того 
мы и районную власть вы-
бирали, чтобы она о нас за-
ботилась. 

  Хочется остановиться 
и на вопросе лесной охра-
ны. Минувшее лето показа-
ло всей стране, что без лес-
ников лес беззащитен! Ни 
МЧС, ни милиция, а теперь 
и полиция, не смогут спасти 
наши леса от пожаров и са-
мовольных вырубок.    Поэ-
тому необходимость созда-

ния Государственной лесной ох-
раны назрела.  Но, как говорят, 
пока суд да дело, и лесов не ста-
нет. Поэтому я обращаюсь к депу-
татам райсовета, Законодатель-
ного собрания, Государственной 
думы принять неотложные меры, 
чтобы предотвратить надвигаю-
щуюся на нас трагедию. Обра-
щаюсь и к жителям района встать 
на защиту бора, принадлежаще-
го всем нам, а не кому-то одно-
му.  Нам необходимо сохранить 
его для наших детей и внуков, при 
этом, не забывая о разумном ис-
пользовании его богатств на бла-
го жителей и гостей нашего рай-
она.

Сергей БЕРНЯТЦКИЙ,                                                             
бывший мастер леса.

 «Русское общество» 
проводит серию теоре-
тических семинаров по 
теме «Угроза глобаль-
ной катастрофы чело-
вечества и возможная 
роль России в её пре-
дотвращении». 

На очередном заня-
тии, которое состоится 
26 февраля  2011 года 
в государственной на-
учной универсальной 
библиотеке, будет рас-
смотрена тема: «Разви-
тие морально-психоло-
гического кризиса в со-
ветском обществе по-
сле ХХ съезда КПСС». 

Приглашаем всех 
желающих. Начало в 
14- 00 часов.

 «Русское
 общество»
приглашает

Продовольственная безопасность. Где она?

Только за один январь 2011 
года, по официальным данным, 
картофель подорожал сразу на 
22%, гречка – на 10%, мясо на 
8%. Цены росли на протяжении 
всего 2010 года. Картофель в 
прошлом году подорожал в два 
раза, морковь – на 43%, бананы 
–  на 36%, яблоки –  на 30%. Кру-
пы стали дороже на 20 – 50%, мо-
лочные продукты – на 20%. Феде-
ральная антимонопольная служ-
ба уже заявила, что рост цен на 
продукты питания в январе при-
обрёл опасные тенденции. 

При этом урожай картофе-
ля-2010 составил 88,7 тыся-
чи тон, в 2009-м – 75,7 тыс. т. То 
есть картофели убрали больше, 
а цены выросли. По прогнозам 
экспертов, к весне цена за кило-
грамм картошки поднимется до 
100 рублей. И это у нас, в России, 

В России начинает не хватать картошки
в стране, которая считается 
одним из ведущих произво-
дителей и поставщиков это-
го овоща!  

Голландия является самым 
крупным поставщиком кар-
тофеля в Россию (119 тыс.  т 
на 41 млн. 359 тыс. долл.), 
Франция стоит в этом спи-
ске на 10-м месте (4,2 тыс. 
т на 1 млн. 650 тыс. т), Бель-
гия –  на 11-м (4 тыс. т на 1 
млн 311 тыс. долл.), Польша 
– на 13-м (2,3 тыс. т на 1 млн 
10 тыс. долл.).  Польский кар-
тофель позиционируется как 
более дорогой чем, напри-
мер, голландский. В связи с 
засухой в прошлом году по-
требность в импорте картофеля в 
стране возросла. Так, по оценкам 
Агропромышленного союза РФ, 
потребность России в импортном 

картофеле в 2010 – 2011гг. оце-
нивается в 1 – 1,5 млн т. Обычно 
импорт этой культуры составляет 
300 – 500 тыс. т в год. Картофель 
поставляется как из стран Европы 

(Голландии, Германии, Финлян-
дии, Литвы, Франции, Бельгии, 
Польши), так и из Азербайд-
жана, Египта, Китая, Израиля, 
Саудовской Аравии, Украины, 
США.  Однако согласно данным 
NEPG (Ассоциация производи-
телей картофеля северо-запа-
да Европы), производство кар-
тофеля в Нидерландах в 2010 
г.  составит 3,431 млн. тонн, что 
на 6,1% меньше, чем в прошлом 
году.  Из-за сложных погодных 
условий средняя урожайность 
в стране снизилась более чем 
на 9%. Кроме того, вследствие 
сильных дождей в середине но-
ября многие голландские фер-
меры вынуждены были прио-

становить уборку урожая, а по-
вышенная влажность крайне не-
гативно сказалась на качестве 
продукции. Это привело к уве-

личению оптовых цен почти в два 
раза, но сейчас даже за эти деньги 
приобрести необходимое количе-
ство картофеля невозможно – его 
просто нет.

От роста цен на  традицион-
но дешевые продукты питания 
в России страдают прежде все-
го малообеспеченные слои насе-
ления, это до трети всего насе-
ления страны. Картофель –  это 
«второй хлеб» в России, и то, что 
основное его количество поступа-
ет теперь по импорту является, на 
мой взгляд, преступлением. По-
тому что из-за общего неурожая 
в мире вполне может сложить-
ся ситуация, что картошки про-
сто не хватит на всех, и ни за ка-
кие деньги ее нельзя будет купить 
ни в Голландии, ни в Польше. Еги-
петской картошки мы в этом году 
не увидим по понятной причине. 

Ну и есть фактор цены: если кило-
грамм картофеля будет стоить сто 
рублей, бедные не смогут его по-
купать в нужных им количествах, 
и что толку, что он будет стоять на 
прилавках? Чем они будут заме-
нять картофель в рационе?  Греч-
ка уже ушла из категории дешевых 
продуктов, сейчас еще немного 
подорожает рис и другие крупы – 
и питание бедных ограничится од-
ним хлебом, который, кстати, тоже 
дорожает, хоть и не так заметно. 

Возможно – в это не верится – 
но мы стоим на пороге реальной 
нехватки продовольствия. В са-
мом ближайшем времени нам мо-
гут просто отказаться его прода-
вать по любой цене, потому что са-
мим не хватает. А нефть и газ есть 
нельзя.
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